



Número suelto, 15 cé

SALAMANCA

Jefatura Nacional de P. y P.
FRANQUEO CONCERTADO

REDACCION
ADMINISTRACION
ARMAS, 1. 3.º
TELÉFONO 1705

AÑO 11 DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA DE LAS J. O. N. S. NÚMERO 214

Se ha ocupado brillantemente el monte Castro Ale en el límite de Vizcaya con Santander

En el frente asturiano-leonés se hacen al enemigo numerosísimos muertos al caer en poder de nuestras tropas el puerto de Somiedo

El desesperado ataque rojo de ayer en Vizcaya, fué convertido en una gloriosa victoria más

A pesar de la espesa niebla que impedía la ayuda de la aviación, fué tomada una posición fuertemente defendida

Bilbao (Cinco, doce noche). El enemigo ha comprendido en los últimos días que la cosa iba en serio y más rápido que en Vizcaya. Los que éramos más optimistas creíamos que las formidables defensas de Bilbao cayeron una a una y que nuestras fuerzas prosiguieran su avance sin un momento de descanso, aunque bien merecido lo tienen, que ni aún han podido saborear la victoria.

Una parte del ejército rojo, aunque ya un poco tarde, han dispuesto sus armas a la clemencia del Generalísimo; se han dado cuenta que la resistencia en el Norte se acaba, y para prolongarlo han traído algunas últimas reservas de Asturias. De esta región han llegado a Santander y Vizcaya estos días doce batallones, y se han creído que pueden reunir algunos puntos para sostener el edificio que se les desmorona.

Ayer se sucedieron los ataques a las últimas posiciones conquistadas por la carretera del Castro Urdiales, con gran lujo de hombres y derroche de municiones. El enemigo atacó Monte Bezo, que era de una gran importancia estratégica. Nuestros muchachos, deseosos de pelear, cansados de un avance sin lucha, les dejaron acercarse a nuestras posiciones, y cuando sus tiros eran seguros, entonces abrieron fuego de fusil y ametralladoras. Ambas de mano y cañones. Si el ataque fué duro, más dura fué la respuesta. Enardecidos, nuestros muchachos abandonaron las trincheras y persiguieron al arma blanca al enemigo, causándole más de ciento cincuenta muertos, que hoy han recibido piadosa sepultura.

Nuestras fuerzas han ocupado, después de un combate en el que el enemigo hubo de retirarse ante el empuje de las bayonetas de nuestros soldados, el macizo de Castroleis, de más de ochocientos metros de altura, y que es una importantísima posición. Conocía el enemigo la calidad defensiva de esta cota, donde había acumulado gran cantidad de hombres y material; a tal señor, tal servidor. Mientras tanta nuestra Artillería, haciendo un alarde en la precisión del tiro batía las crestas del macizo.

La operación se llevó a cabo por tres potentísimas columnas, que comenzaron a envolver el

macizo y en un magnífico alarde de valentía se lanzaron al asalto, para coronar las alturas. Este macizo se trataba de un monte más propicio para la defensa que el Sollube, el Viscargui o el Jata, los tres más grandes reductos para la defensa vizcaína, antes de la ocupación del cinturón de Bilbao. Para que resalte más lo brillante de la operación, diremos que la densísima niebla que reinaba impedía ver a varios metros de distancia, y como es natural, la Aviación no ha podido actuar. Está ya demostrado que con Aviación o sin ella, nuestros

soldados llegan allí donde el Mando lo disponga. En esta posición se le cogieron gran cantidad de muertos y un copioso material que aún no ha podido ser recortado. Hoy he tenido una prueba más de la ferocidad con que obligan a combatir a los milicianos los oficiales rusos. Hoy he visto un tubo de acero con muñequeras para sujetar los brazos; dos muñecas en espiral decrecientes, con una bola de acero que se ajusta al objeto deseado. Ya he visto algunos milicianos rojos con señales de haber sido castigados con este instrumento.—LOGOS

Un nuevo fracaso del enemigo al intentar una vez más romper el cerco de Madrid

Nuestros cazas impidieron casi completamente la intervención de la aviación enemiga

Avila, 5.—En el frente de Madrid han llevado a cabo los rojos un intento desesperado para romper el cerco de Madrid, puesto que se les derrumba por momentos la resistencia en el Norte, y quieren hacer lo que sea con tal de impedir que las fuerzas nacionales una vez terminado en allí arriba se vuelquen en estos frentes del centro. Por eso hoy muy de mañana fuertes contingentes de milicianos rojos se lanzaron en la carretera de Andalucía contra las posiciones de la Cuesta de la Reina, cerca de Aranjuez, y eran apenas las cuatro de la mañana cuando comenzó el ataque rojo con todo el aparato de tanques, aviación y artillería. No se inmutaron los nuestros cuando lo vieron desde las alturas que ocupan dieron una respuesta durísima a los atacantes, a montones cayeron en el asalto, y en la huida dejaron un tanque inutilizado y otro que se les cogió en buen uso. No se dieron por satisfechos, y con nuevo encono volvieron los rojos al ataque, pero tampoco tuvieron fortuna mejor. Aumentaron enormemente sus bajas y no consiguieron conquistar ni un sólo palmo de terreno. Además de este ataque intentaron

un golpe de mano por la Casa de Campo, con menos aparatos, pero con bastante intensidad, pero tampoco lograron los rojos el efecto perseguido. Recibieron la misma respuesta que en Aranjuez se les dió y en los que abandonaron bastantes muertos. Estos ataques bien pudieran ser un medio puesto en práctica por los rojos a fin de llamar la atención de las fuerzas nacionales e intentar un golpe más fuerte por los sectores de la Sierra en donde, como venimos diciendo, se nota bastante inquietud por parte del enemigo.

Nuestras fuerzas, sin em-

UN COMENTARIO DE LA "FRANFURTER ZEITUNG"

Si el Gobierno francés quiere triunfar ha de romper con las falsas promesas del pasado gabinete Blum

Berlín.—La "Frankfurter Zeitung", escribe a propósito del nuevo gobierno francés: "Si el gobierno francés, no tendrá más remedio que imponerse elevados sacrificios, y de esta forma, demostrar a los obreros que las ventajas acordadas por el gabinete Blum bajo forma de elevación de salarios, disminución de las horas de trabajo, situaciones en el Estado a sus partidarios, etcétera, no han sido más que engaños. Son rasgos por los cuales no había la menor sombra de esperanza, de que llegaron a producir un bienestar en el pueblo francés".

Boletín Informativo

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día 5 de Julio de 1937:

Ejército del Norte

Frente de Vizcaya.—En el día de hoy continuó el avance de nuestras tropas en los límites de la provincia de Vizcaya a Santander, ocupándose, después de brillante combate, en el que se derrotó al enemigo, el monte Castro Ale, de unos 800 metros de altitud. El enemigo había organizado la resistencia apoyándose en lo accidentado del terreno.

La derrota ha sido completa, ocupándose todo el macizo. Se pasaron 75 milicianos con armamento.

Frente de León.—Fuerzas combinadas de Asturias y León han llevado a cabo una operación, ocupando el puerto de Somiedo, dejando aislado un batallón de milicianos entre Somiedo y Vega de los Viejos, dispersando otro batallón de una columna que intentó socorrer al anterior, cogiéndose 300 muertos, entre ellos cinco oficiales, 75 prisioneros, 285 fusiles, dos morteros y material y municiones. Los barrancos se encuentran llenos de cadáveres, que lo abrupto del terreno impide se recojan.

Como consecuencia de esta operación han quedado bajo nuestro poder las 13 posiciones enemigas que comprendían el frente de Somiedo. Las bajas sufridas por nuestra parte solamente han sido 13.

Ejército del Centro

Frente de Madrid.—Un ataque a la carretera de la Casa de Campo fué rechazado, causándole numerosas bajas.

Otro ataque a la Cuesta de la Reina con 14 tanques rusos, fué rechazado con toda dureza. Uno de los carros quedó inutilizado, otro apresado. Un nuevo ataque al flanco de este sector, llevado a cabo por 16 tanques, fué igualmente rechazado.

Frentes de Avila y Soria.—Tiroteos.

Frente de Aragón.—Como consecuencia de otro ataque realizado el día anterior y que fué rechazado en el frente de Sabiñanigo, se ha efectuado un reconocimiento, recogióse un centenar de cadáveres, entre ellos un teniente, un sargento y un oficial ruso, y numerosos muertos que quedan sin enterrar por estar de difícil acceso el terreno. Se han recogido 43 fusiles, material y municiones.

Ejército del Sur

Tiroteos.

Salamanca 5 de Julio de 1937.—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

permanecido hoy inactivas. Se ha producido, sin embargo, un hecho digno de ser anotado, los rojos se han llevado del frente de la Sierra algunas de las unidades que lo guarnecían. Temían los dirigentes que fuese demasiado el número de los que se pasasen a nuestras líneas y han optado por traerlos a la Sierra fuerzas de más confianza.

LA AMENAZA SOVIETICA EN EXTREMO ORIENTE

Toda Siberia está convertida en un vasto campo militar

Noticias de Moscú anuncian la próxima dimisión de Voroskílof

La Unión Soviética sigue lanzando su amenaza militar sobre el Japón con la intensificación de preparativos bélicos que son llevados a cabo en toda Siberia.

Todo este vasto territorio está convertido en un amplísimo campo militar. Los viajeros que vienen de allí declaran haber visto por todas partes inmensos trabajos a lo largo de las vías férreas.

Se recibe igualmente, de Moscú, la noticia de que en la capital soviética reinan numerosos rumores. Entre éstos sobresale por su importancia el de que el comisario de Guerra, Voroskílof, dimitirá en breve y será reemplazado por el mariscal Blucher, jefe del ejército del Extremo Oriente. Conviene por otra parte, recordar que hace unos días se hablaba de la detención de Blucher.

Un telegrama de los sacerdotes vascos al Generalísimo

Bilbao.—Los sacerdotes bilbaínos han dirigido al Generalísimo Franco y al Doctor Gomá los siguientes telegramas:

"Generalísimo Franco. Salamanca.—Sacerdotes vascongados españoles incorporados de nuevo a España por el glorioso ejército español, gozosos expresan de nuevo sus sentimientos hondamente patrióticos, y saludan respetuosamente S. E. Caudillo, salvador Patria con admiración. ¡Viva Cristo Rey! ¡Arriba España!

"Cardenal Gomá, Pamplona.—Sacerdotes vascongados celebrando liberación e incorporación a España saludan respetuosamente a E. E., expresándole filial e inquebrantable adhesión. Felicitándole por admirables y patrióticos discursos. ¡Viva Cristo Rey! ¡Viva España!

LA AMENAZA SOVIETICA EN EXTREMO ORIENTE

LA AMENAZA SOVIETICA EN EXTREMO ORIENTE

LA VIDA EN LA CAPITAL

Orense honra al glorioso héroe del Alcázar General Moscardó

Orense.—Por iniciativa de los señores Gobernador militar y civil de la provincia, el General Moscardó tendrá una placa conmemorativa en la casa donde vivió en el año 1929.

Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S.

Delegación Provincial

NOTICARIO

Esta noche han regresado de su viaje a Salamanca el Delegado Provincial de F. E. T. y de las JONS, camarada José Conde; la Delegada Provincial de la Sección Femenina, camarada Marina Gómez Oliveros, y los Delegados locales de Falange Española Tradicionalista y Sección Femenina, camaradas José Berzosa, Isabel Yoga Lillo, a quienes ha acompañado también el director del Teatro de la Falange, camarada Salvador Ruiz de Luna.

Parte meteorológico

Datos transmitidos directamente del Observatorio Meteorológico del Instituto

DIA 5 DE JULIO

Tiempo anterior, cielo cubierto; estado del cielo, despejado; viento dominante, ENE; tipo, flojo; presión máxima, 718,7 a 10 horas; presión mínima, 716,4 a 18 horas; presión media, 717,7; temperatura máxima, 35,0 a 17,30 horas; temperatura mínima, 19,2 a 6,15 horas; temperatura media, 27,1; humedad media, 32 por 100; lluvia recogida (litros por metro cuadrado), 0,0.

Pregón de la Falange

Legión Flechas

ORDEN

Se pone en conocimiento de todos los Flechas que las horas de instrucción, a partir de mañana, 6 de julio, son: de seis a ocho de la tarde.

Todos aquellos que a partir de la fecha indicada no acudan al Cuartel de San Juan, serán severamente sancionados.

EL Jefe Local de Milicias

¡ARRIBA ESPAÑA!

Cartelera

Cine Imperio

HOY, 5,30 y 7,30, HOY

El gran caballista BOB STEELE en la película

En un rancho de Santa Fe

Cine Moderno

interesante programa

San Estanislao y San Luis Gonzaga

SE ABRE LA CONGREGACION

A petición de los antiguos congregantes y de otros que aspiran a serlo, y a instancias de sus familias, queda abierta la Congregación de San Luis y San Estanislao en el mismo edificio, Trinidad 12, en que venía funcionando hasta el 17 de julio pasado. En dicho centro respirarán los niños y jóvenes un sano ambiente moral y católico tan necesarios para el verdadero patriotismo; y que al par que fortalezca sus espíritus por medio de academias de oratoria, círculos de apologetica, sección patriótica, cuadro artística etc., en contrarían honesto solaz y esparcimiento, dignos de un cristiano, en variados juegos.

Pueden pertenecer a la Congregación "todos los niños de Toledo" mayores de 7 años que observen buena conducta o quieran observarla. La cuota mínima es de un real al mes. Por ahora estará abierta diariamente de diez y media a una de la mañana y de cinco a 8 de la tarde.

Para más informes dirigirse al P. Director, Florentino Hernández S. J.—Trinidad 12.

¡Padres católicos! Enviad vuestros hijos a la Congregación.

El Director, P. Florentino HERNANDEZ S. J.

Marino Domínguez Pinilla

Grandes surtidos en Tejidos, Landería y Camisería.

Últimas novedades en Crespones lisos y estampados.

Única Casa en labores de Lagartera

Comercio, 21, TOLEDO

Educación de la guerra

Los flechas de F. E. T. de las J. O. N. S., de Toledo, desarrollan las maniobras militares estudiadas por su mando infantil

Desde las primeras horas de la mañana del domingo estuvieron saliendo coches de Toledo que trasladaron a Flechas y Pelayos, en magnífica confraternidad de futuros soldados de España, con dirección al río Guadarrama, cuyas márgenes fueron señaladas por su pequeño mando, para campo de operaciones en la maniobras militares que habían de desarrollarse el día de ayer.

A las nueve de la mañana se celebró una Misa de campaña, devotamente escuchada por nuestros camaradas, en la cual varios de ellos recibieron la Comunión. El padre capellán dirigió en ella la palabra a la infantil concurrencia, recalculando la significación del acto y la grandeza de Dios, manifiesta en la espléndida expresión de la naturaleza.

Formados los dos bandos, ya establecidos de antemano, dieron comienzo las operaciones. Los contendientes se distinguían por un brazalete blanco en unos y azul en los otros, causando baja de guerra el que era desposeído de él.

Se tomaron las respectivas posiciones por las columnas, y minutos después el combate estaba entablado. Los pequeños Estados Mayores desarrollan sus planes y las transmisiones telefónicas comunican órdenes que matemáticamente se van ejecutando. La lucha es dura; el número de bajas se va elevando, y la indecisión en la posibilidad de la victoria hace más fuerte el ataque.

Recrudescido el combate, va

parece decidirse su resultado, cuando el cornetín da por terminadas las operaciones. El horario previsto se ha sobre pasado con exceso y es preciso suspender las maniobras.

Luego, los comentarios naturales y unos minutos de libertad para tomar un baño.

Después, la comida: magnífica comida al aire libre, bajo los árboles, y más tarde, unos instantes de reposo. Durante la tarde, juegos atléticos y deportivos, una espléndida merienda y el regreso.

En las márgenes del Guadarrama, Flechas y Pelayos, unidos en el futuro común de la defensa ideal de una España Grande, que la sangre de sus padres y hermanos fué ganando generosamente para ellos, han desarrollado unos planes de operaciones que serán un jalón más en su educación militar, que ha de constituir base predominante en el contenido espiritual de los que serán los soldados del Imperio de España.

Flechas y Pelayos funden sus almas jóvenes una vez más en los sueños de venideras victorias para el mañana grandioso de España.

Delegación de Hacienda

Señalamiento de pagos para el día seis de julio de mil novecientos treinta y siete

Don Angel de Diego Rubiños, don Francisco Botas Montero, don José Hernando Navarro, don Claudio Vidal de Aguirre, don Andrés Peña Martelo, don Fray Justiniano Valencia, don Manuel Guadalupe García-Alejo, don Fernando López Arnáiz, don Alejandro Abejón Rosell.

Un decreto aclaratorio sobre el saludo de las Milicias

S. E. el Generalísimo, en escrito de 28 del actual, sección primera, núm. 975, ha dispuesto como aclaración a lo anteriormente establecido sobre el saludo:

1.º Saludo recíproco entre fuerzas de Milicias y sus Oficiales: Brazo en alto

2.º Entre Oficiales con destino en Milicias: Brazo en alto.

3.º Entre oficiales del Ejército y los de Milicias: Cada uno el que prefiera

Discos "COLUMBIA"

Adquiera los Himnos nacional y patrióticos recíprocamente impresionados

Viuda de HELIODORO MARTIN

Comercio, 48 - TOLEDO

EDICION DE LA TARDE DE AYER

DOMINGO Y LUNES

Música y luz

Por fin, anoche hubo luz en el Miradero. Y música a la altura de la luz. Música y luz hicieron del Miradero lo que debía ser: un paseo grato para los que vienen del frente al anochecer. Doblemente grato para los que vienen del frente y tienen derecho a un descanso agradable.

Del concierto nada hay que decir sino que lo da la banda de la Academia y que la dirige el maestro Martín Gil; de la luz no es preciso decir, basta verlo, una serie de grandes lámparas que iluminan con esplendor el paseo—si ya lo decíamos nosotros—y se ve todo; las caras, las manos, los gestos y el polvo, porque todavía hay polvo. Se riega, pero hay polvo, y ahora no se puede negar porque se ve bien y produce carrasperas en la garganta.

Es preciso regar más o con más oportunidad; de lo contrario, en breve habrá que inventar un impuesto para los específicos de garganta, porque será un ingreso formidable.

¡Qué lástima que habiendo luz y música y fresco, haya polvo, con lo bien que se estaría sentado en un banco si el polvo no hiciera cosquillas en la nariz y en la garganta! Pero, ¡qué le vamos a hacer!; ya hay luz y, por ahora, nos conformaremos con ello.

¡HOY SALIMOS, HOY!

Quien vea nuestro periódico hoy en la calle, se va a armar un lío; ¡pero cómo!, ¡IMPERIO no sale por las mañanas! ¡Ah!, pues ya lo creo que salimos por la mañana, pero también por la tarde. Y el periódico de la tarde será distinto del de por la mañana y así.

Y es que, además, era una molestia salir a paseo y no saber ninguna noticia nueva; tener que esperar al día siguiente para enterarse de algo más último.

Pues no; hemos decidido que todo el mundo pueda enterarse de las noticias más recientes y hemos querido dar una satisfacción a los que leen por la tarde.

Como cualquier persona sale a paseo a las últimas horas de la tarde, así saldremos nosotros también, para que el lector no se impacienta mucho.

No es necesario decir que esto nos cuesta algún esfuerzo; pero ¿para qué hablar? Nuestro estilo nos exige optimismo permanente, pues a qué pensar en esfuerzos; con ello nuestros lectores estarán más satisfechos y las victorias de nuestras tropas llegarán más pronto a conocimiento de todos los buenos toledanos, que, naturalmente serán también buenos españoles.

AYUNTAMIENTO

Los asuntos que se han de tratar en la sesión ordinaria que ha de celebrarse por la Comisión municipal permanente en estas Casas Consistoriales el día 7 del actual, a las dieciocho horas y media, son los siguientes:

ORDEN DEL DIA

Primero. Lectura y aprobación del acta de la sesión anterior.

Segundo. Decreto de la Alcaldía declarando cesante a un subalterno.

Tercero. Moción del Negociado segundo interesando la designación de un señor concejal para que concorra al acto de la subasta del servicio de limpieza pública.

Cuarto. Otra del de Festejos relacionada con la próxima Feria.

Quinto. Oficio del Negociado de personal dando cuenta del fallecimiento de un subalterno.

Sexto. Instancia de un subalterno solicitando licencia por enfermo.

Séptimo.—Relación de facturas que presenta Intervención.

Octavo. Relación de las multas impuestas en el pasado mes.

Noveno. Correspondencia.

MAÑANA SE REUNIRA LA COMISION DE "SUBSIDIO PRO COMBATIENTES"

El señor secretario recibió a nuestro informador, a quien comunicó que mañana martes, a las doce de la mañana, se reunirá la Comisión de "Subsidio pro combatientes" para estudiar varias inclusiones solicitadas.

Una corrida para "Auxilio de Invierno" en Toledo

TENDRA LUGAR DENTRO DE ESTE MES

Ayer por la tarde tuvimos ocasión de hablar con los camaradas Antonio García "Maravillas" y Fernando Domínguez, que intervinieron en el festival de Valmojado.

A propósito de la obra "Auxilio de Invierno", para la que han torreado en buen número de festivales, los dos nos dijeron su proyecto de una buena corrida en Toledo, que tendrá lugar en fecha próxima.

Sólo faltan ciertos detalles y la fecha definitiva que, desde luego, será dentro de este mes—nos ha dicho Maravillas, que, como ya saben también nuestros lectores, es falangista de la Sexta Bandera de Castilla.

Torearemos, desde luego, nosotros dos y Curro Caro—nos han seguido diciendo—y los toros serán de la ganadería de Juanito Cobarbada, antes conde de la Corte.

Y esto es lo que hoy mismo damos a conocer a la afición toledana, que en breve podrá admirar a los tres formidables matadores de toros en su plaza, al mismo tiempo que con ello favorecen a esta gran obra de retaguardia.

La verdadera afición taurina se sentirá satisfecha por la proximidad del acontecimiento, que promete una buena tarde, lo mismo por los espadas que por el ganado propio de un cartel

El concierto de ayer en el Miradero

Por primera vez en la temporada se ha dado su concierto semanal en el paseo del Miradero, por la Banda de Música de la Academia de Infantería Caballera e Intendencia que dirige el maestro Martín Gil.

Por primera vez también se han encendido las luces en aquel paseo con lo que se la ha habilitado para su misión de paseo nocturno.

Así lo ha entendido también el público, que ayer lo llenaba por completo.

El concierto cuyo programa ya conocen nuestros lectores, fué en extremo agradable, tanto más cuanto que a la buena ejecución había que añadir la mayor comodidad por escucharlo.

Como de costumbre, al terminar se interpretaron los himnos patrióticos que todo el público escuchó, firmes, brazo en alto, interrumpiendo el paseo con toda su duración.

El himno nacional se escuchó también brazo en alto y en medio del más emocionado silencio.

"La flota celeste" en el Cine Imperio

En la tarde de ayer se proyectó en el cine Imperio de los flechas la exhibición de la flota aérea de "Flota Celeste".

La película es una magnífica exhibición de la flota aérea de Italia que sugestión por la grandiosidad de los conjuntos.

Invitadas por la dirección técnica del "Imperio", asistieron las autoridades civiles y militares a la sesión de las siete y media, convertida con este motivo en extraordinaria.

El excelentísimo señor gobernador militar, teniente coronel Empeador, comandante Ruiz, delegado de Orden Público comandante Pita, el señor gobernador, representado por el señor secretario del Gobierno Civil, don Rafael Afán de Ribera, y con ellos representaciones de otras autoridades y de F. E. T. de las JONS. Todos ellos salieron gratamente impresionados de la estupenda exhibición del amigo país de Italia.

Esta misma impresión se traducía en los gritos de júbilo del público y en los comentarios de los espectadores.

A la sesión nocturna asistieron también invitados por la empresa, algunos oficiales de Aviación, que recibieron una cálida acogida por parte de todo el público, que llenaba la sala.

Suscríbete a IMPERIO

Anúnciate en IMPERIO



El enemigo ha sufrido un fuerte descalabro en su desesperado ataque en Montebello y La Nevera

120 milicianos con armamento se han pasado a los nuestros en el Norte

El mal tiempo impidió las operaciones de avance

LA "ELITE" BILBAINA

Bilbao no era sólo unos Altos Hornos y unos chacolés; suponía algo más que lo crematístico y lo pintoresco.

Bilbao tenía un alma que había ido decantando a través de los siglos posos de una vieja civilización española y cristiana. Eran las octavas reales en que Alonso de Ercilla cantó la conquista española del Arauco; era el filo de la espada de Juan de Urbión, que al apuntar al pecho de Francisco de Valois, en Pavía, afianzó por siglos el Imperio español en el mundo; fueron los almirantes y fundadores de pueblos en América y Oceanía; los Juan Sebastián Elcano, que salen de Guetaria para dar la vuelta al mundo; los Oquende y los Blas de Lezo, que ganan batallas inmortales tripulando los galeones del Rey; los Legazpi y Urduñeta, que llevan nuestras leyes y nuestras cruces a Filipinas; los Juan de Garay, que fundan Buenos Aires; los primeros Bolívars, que trasplantan a las colonias de Tierra Firme su solar vizcaíno, para que de él salga, andando los siglos, Simón el Libertador; y, por último, Churrucá, que al morir por España en Trafalgar, sellan con su sangre la servidumbre de lealtad que prestó siempre el señorío de Vizcaya a la Corona de Aragón y Castilla.

De toda esta tradición española y cristiana era depositaria una "élite" de Bilbao, que ni había desfilado ni había claudicado.

Formaba un islote enhiesto en medio de la borrasca desatada del separatismo y de los delirios anarquistas. Eran los ciudadanos selectos de un pueblo, que había alcanzado con su trabajo y sus virtudes las cumbres de una suprema civilización; aristócratas como los marqueses de Buniel y Arribe de Ibarra; poetas como Ramón de Basterra y Fernando de la Quadra Salcedo; los hermanos Ramiro y Gustavo de Maestu, humanista y polígrafo ilustre el primero y pintor notable el segundo; escultores de la valía de Quintín Torre; políticos y publicistas de fina sensibilidad y acendrado amor a su tierra, como José Félix de Lequerica y Gregorio Balparda; orfebres del idioma imperial como Rafael Sánchez Mazas y Pedro de Moulane Michelena; economistas como Joaquín Adán... Y, presidiéndoles a todos, la figura prócer de don Pedro Eguiluz, que por su pergeño físico, podía parecer un artista en busca de trabajo y era un millonario que gastaba su dinero con el decoro de un gran señor del Renacimiento; con su chambergo y su chalina; con los bolsillos de la chaqueta o del gabán reventado con los periódicos de varias lenguas, ingleses, franceses, alemanes y hasta rusos, a los que servía de almacén.

Don Pedro, tan culto, tan enterado de todo, goloso cator de partituras, cuadros y libros, discutiendo siempre con una vehemencia verbal que desorientaba a quien no le conocía, porque ocultaba durante unos momentos, la bondad franciscana de su alma!

Todas estas gentes se reunían en unos cuantos oasis que la gran urbe efesbrecida tenía en la penumbra discreta, como esas plazuelas silenciosas que ponen su silencio, sus árboles y sus fuentes detrás de las grandes vías rumberas.

A un lado quedaban la casa de Lusiano y el chacolí de Zollo, paraísos de los gangantías de boina y zortzico; a otro, los clubs y campos de fútbol, con sus muchedumbres frenéticas. También al margen, los negocios y los chalaneos de la baja política, que tenía su lonja en los cafés del Boulevard.

Los oasis eran el Ateneo, presidido por grandes señores o grandes literatos, como Arribe de Ibarra o Lequerica; la Filarmónica, con su gran sala de conciertos; o aquel rincón del Lyon d'Or en la Gran Vía, frente a la cristalera, por la que se atrababan, desmayados, los ruidos de la calle.

Cuadro entrañable que no se borrará nunca de mí: Don Pedro, discute con Balparda. Don Pedro, autoritario y tradicionalista; y Balparda, liberal de cepa, digno heredero del

Bilbao de los Sitios. Pero los dos, españoles y enemigos del vizeitarrismo desintegrador. Por España, morirán los dos el año aciago de 1936.

Tercia en la polémica Joaquín Zugazagoitia, otro habitual de la tertulia: humorista, crítico de arte, y todo sin dejar de ser farmacéutico.

También echa su cuarto a espaldas Fernando Cuadra, el poeta del Pirineo que cantó en versos entrañables que tienen el sabor de arcasas trovas de pastores.

Veo todo de nuevo; oigo las voces queridas y cordiales y mido la extensión del drama bilbaíno, echando la cuenta de los que no volverán a reunirse.

Faltarán Arribe de Ibarra, Balparda, Eguiluz, Ramiro de Maestu, Cuadra Salcedo y Joaquín Adán. Y tantos otros... Entre ellos, un mozo ajeno a Bilbao, pero que no estaba compenetrado con su "élite", a a que era digno de pertenecer: un muchacho santanderino, muerto en la flor de su vida, que parecía haberse iniciado bajo un signo triunfal. Se llamaba Francisco González Camino y había acometido la empresa de dotar a su pueblo de la historia de que carecía.

Llevaba ya escritas páginas admirables. Un remolino de la revolución le llevó a Bilbao y en sus cárceles sufrió cautiverio durante unos meses. Y quiso el destino que su

Bilbao de los Sitios. Pero los dos, españoles y enemigos del vizeitarrismo desintegrador.

Por España, morirán los dos el año aciago de 1936.

Tercia en la polémica Joaquín Zugazagoitia, otro habitual de la tertulia: humorista, crítico de arte, y todo sin dejar de ser farmacéutico.

También echa su cuarto a espaldas Fernando Cuadra, el poeta del Pirineo que cantó en versos entrañables que tienen el sabor de arcasas trovas de pastores.

Veo todo de nuevo; oigo las voces queridas y cordiales y mido la extensión del drama bilbaíno, echando la cuenta de los que no volverán a reunirse.

Faltarán Arribe de Ibarra, Balparda, Eguiluz, Ramiro de Maestu, Cuadra Salcedo y Joaquín Adán. Y tantos otros... Entre ellos, un mozo ajeno a Bilbao, pero que no estaba compenetrado con su "élite", a a que era digno de pertenecer: un muchacho santanderino, muerto en la flor de su vida, que parecía haberse iniciado bajo un signo triunfal. Se llamaba Francisco González Camino y había acometido la empresa de dotar a su pueblo de la historia de que carecía.

Llevaba ya escritas páginas admirables. Un remolino de la revolución le llevó a Bilbao y en sus cárceles sufrió cautiverio durante unos meses. Y quiso el destino que su

Y quiso el destino que su

Doscientos negros de la Guayana, intentan ocupar las minas de oro en la frontera de Paraguay

Rto Janeiro (U. S. P. I. S.)—Doscientos negros, que procedían de la Guayana y que eran capitaneados por un francés llamado Odél, han invadido las minas de oro en las cercanías de la frontera paraguaya, intentando apoderarse de las mismas.

Puevon rechazados por los mineros, después de un sangriento combate.

El gobierno ha mandado tropas para restablecer el orden.

PARA TI

Madrinas de guerra

La correspondencia para esta Sección se dirigirá a las siguientes señas; Director de IMPERIO, "Madrinas de guerra". Y se ruega a cuantos soliciten ser incluidos en ella indiquen claramente la unidad a que pertenecen con todo detalle.

José Rodríguez Pérez, legionario de la Octava Bandera, 31 Compañía.

Crescenciano Miguel, falangista de la Primera Bandera de Castilla, Cuarta Centuria.

Solicitan madrina de guerra: Los camaradas Pablo Pérez, Manuel Comendador, Celestino Arroyo, Bautista Yubero, Marcelino Gamonar, Matías Alonso, Juan Tardío, Aurelio Fernández, Claudio Díaz, y Jesús Bueno, de la tercera Bandera de Castilla, segunda Centuria, tercera Falange.

Los jefes de escuadra, camaradas Florentino López y Julián Díaz, de la tercera Bandera de Castilla, segunda Centuria.

Gervasio Corrochano (torero), Pedro Sereño Torres, Lorenzo Ortiz López, Enrique Salvador Gil, Francisco Benito Molina, falangista de la cuarta Bandera de Castilla, quinta Centuria (ametralladoras).

Los camaradas Máximo Cedena García, Eustaquio Miguel Ramos, Julián Castro Fernández, Esteban Jiménez Fernández, Valeriano Oliva Román, todos ellos pertenecientes a la tercera Bandera de Castilla, cuarta Centuria, primera Falange.

Los legionarios pertenecientes a la Primera Legión del Tercio, 12 Bandera y 48 Compañía, Eulogio Vela, Casimiro Díaz Perogil y Francisco Alonso Vázquez.

Miguel García Alfredo Sánchez, Martín Velasco, de la tercera Bandera de Castilla, Plana Mayor.

Antonio Reviuga, Jesús Ramos, Juan Bermejo, Leoncio Fernández, chóferes de la tercera Bandera de Castilla.

Sargentos Aurelio Sanz y José Martín Hermosa, del primer Batallón, cuarta Compañía, Regimiento infantería, Argel 27.

El jefe de escuadra camarada Eusebio Flores Sánchez y los falangistas Cesáreo Salvador Avila, Mauricio de León Reguera, Moisés Fernández Blázquez, Isidoro García Escobar y Angel Martín de las Aguas, todos ellos de la tercera Bandera de Castilla, primera Centuria, Segunda Falange.

Justino Méndez Cabrera, Manuel Rodríguez García y Joaquín Castro Milán, guardias civiles de la Segunda Compañía de Especialidades.

I. Francisco Almeida, Mariano Terrados, Luis Quesada y Julián Pérez, de Aviación Militar.

El legionario José Quintela, de la Octava Bandera, Plana Mayor.

Felicísimo González Díaz, Mariano Gutiérrez Sánchez, Jesús Arellano Fernández, Francisco

Boletín Informativo

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día 4 de Julio de 1937:

Ejército del Norte

Frente de Vizcaya.—El enemigo intentó, en un desesperado estuerzo, alcanzar las posiciones de Montebello y La Nevera, siendo duramente rechazado y abandonando gran cantidad de muertos. Tan sólo en las inmediaciones de Montebello han sido recogidos un centenar de cadáveres. El mal tiempo ha impedido las operaciones por la pertinaz lluvia. Se han pasado a nuestras filas por estos frentes, 120 milicianos con armamento.

Frente de Santander.—Tiroteos.

Frentes de Asturias y León.—Tiroteos y cañoneos.

Ejército del Centro

En Aragón, el consabido ataque enemigo a las posiciones conquistadas en días anteriores en el sector de Sabiñanigo.

Frente de Madrid.—Se han pasado a nuestras líneas dos sargentos y 26 milicianos con armamento, por distintos puntos.

Ejército del Sur

En los frentes de Andalucía, tiroteos y cañoneos.

Salamanca 4 de julio de 1937 De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Serrano Madrigal, Félix Rodríguez García y Martín de la Cuadra y Palma, todos ellos pertenecientes a la Tercera Bandera de Castilla, tercera Centuria, primera Falange. Escuadra del fusil ametrallador.

Felicísimo González, Nicolás Alía, José Moreno, Felipe García, Eulogio Hernández y Anastasio Gómez, pertenecientes todos a la tercera Bandera de Castilla, tercera Centuria, primera Falange.

Domingo González Rojas, Moisés Escobar, Anastasio Loarte, tercera Bandera de Castilla, cuarta Centuria, segunda Falange.

José Montero, Marcelino González, Antonio Sánchez, Sixto Calerío, Antonio Piñero, Angel Moreno y Urbano Esteban, del Regimiento de Cazadores de Calatrava, segundo de Caballería, tercera Escuadra, primera Sección.

Joaquín Brim, Germán Andrés y Pedro Luna, de Regulares de Melilla número 2, quinto Tabor, compañía de Ametralladoras.

Andrés Jiménez, Regulares de Alhucemas, número 5, segundo Tabor, segunda Compañía.

Los camaradas falangistas Julio García del Valle, Domingo Juárez Jiménez, Salvador Díaz Ferrera y Graciano Bueno Fernández.

El legionario Cecilio Peña, Enlace del teniente coronel Vierna.

El deseo de ejercer nuestra misión con la rapidez mayor que la dificultades materiales propias de las circunstancias nos lo permitan, nos ha movido a aumentar en una más nuestras ediciones, sirviendo así desde hoy una de la tarde, además de las de la mañana, con objeto de abarcar en ella las últimas noticias que hayan llegado a nuestra redacción antes de las seis de la tarde.

Estamos seguros que con ello habremos correspondido a las simpatías, siempre crecientes, de nuestros lectores, a la vez que les damos una muestra más de la justicia con que se nos califica como el periódico mejor informado del frente de Madrid.

El CAUDILLO ha honrado con el nombramiento de Inspectores generales de F. E. T. y de las JONS, afectos al Secretariado político, a los caracterizados falangistas camarada Augusto Barrado y camarada Leopoldo Panizo, ambos de la Junta Política de JOSE ANTONIO PRIMO DE RIVERA y Miembros del Consejo Nacional de F. E. T. de las JONS.

Estos nombramientos recaen en los dos camaradas que ostentan la más alta jerarquía de la FALANGE, entre los incorporados a la España liberada.

Salamanca 19 de Junio de 1937.

En los hospitales de sangre

Una enfermera laureada

de los heridos, que también le amarán; con ese amor anónimo que en la senda de la vida se halla, y el recuerdo de gratitud a la persona que mitigó nuestro dolor, se lleva en lo más recóndito del ser.

Abandonó su hogar, su familia y su plaza de enfermera universitaria en Santiago de Compostela, consagrándose a los hospitales, por hogar y por familia, la falange heroica de los soldados, que ofrecíamos nuestra vida en holocausto de Dios y de la Patria.

Mari-Cruz, supo de todas las inclemencias del invierno. Probó del hambre en Somosierra, y de las noches en vela, traspassada por el frío que se arrastra sobre el manto blanco y helado que cubre la sierra.

Pero para esta señorita heroica, esto no tenía gran importancia. Consciente de su misión, todo le parecía poco lo que hacía por los que caen por España. Mas no paran aquí sus sacrificios. Sabe por experiencia propia que nosotros perdemos sangre, y ella quiere ofrecer el mismo sacrificio que el soldado de las trincheras y... espera la oportunidad.

En la guerra moderna no hay Princesas de Orleans, ni Isabelas de Castilla, que dirijan Ejércitos; pero, sin embargo, la mujer tiene su santa misión. (La misión que con las Hermanitas

"Yo nací para amar y ser amado, yo concebí desde mi edad más tierna que el calor del hogar y la familia es el calor que nutre y que calienta" ZORRILLA

monjas, todo caridad, todo amor y abnegación, desarrollan en los hospitales.

En el Hospital de Navarra, moral de la Mata, tiene ocasión de consumir un sacrificio; un legionario herido que necesita una transfusión de sangre, que ella ofrece generosa. Ya es como los soldados heroicos. Ya ha dado sus servicios y su sangre por la Patria.

Mari-Cruz Pérez, sigue su labor por los hospitales de sangre. Y hoy presta sus servicios en el Hospital de Getafe.

El Generalísimo, que vela por los auténticos valores españoles, le ha concedido la Medalla Militar.

Yo, soldado del glorioso Ejército del Gran Caudillo-hospitalizado en Getafe—os presento a la señorita Mari-Cruz Pérez Hernández, primera enfermera distinguida por nuestro Generalísimo Franco. ¡Arriba España!

Alfredo MOURENZA y V. DE TRASMIL.

Sargento del Regimiento de Argel, número 27. Hospital de Sangre de Getafe, II Estío de la Era Azul.

Niños españoles a la U. R. S. S.

Dice "El Sol", de Madrid: "Moscou, 18.—Se espera en Leningrado la llegada de 1.500 niños vascos, que estarán aquí tres o cuatro días antes de dirigirse al campamento de pioneros del Sur. En la fiesta de ayer en el Parque de Cultura, se trató de la acogida que habrá de dispensárseles y de la forma de atenderlos."

nuestra antena

DE ESPAÑA

Continúa el rápido avance por la costa de Santander

El enemigo sufre una tremenda derrota en el frente de Aragón

El "Daily Mail" pide a su gobierno el reconocimiento de la España Nacional

La compañía "Air France" protesta ante el gobierno de Valencia

LO QUE DICE EL "DILUVIO" DE BARCELONA

Barcelona.—El periódico catalán el "Diluvio" publica lo siguiente:

"El Gobierno de Valencia y Barcelona tratan de imponer el orden público, pero el robo de coches continúa con igual intensidad. La censura a los periódicos se hace intolerable. Ayer se suspendió el periódico "Castilla Libre" por haber atacado en su información al Gobierno Negrín".

A continuación notifica el periódico la detención de Ricardo Martínez por haber procedido a la sustracción, pistola en mano, del coche de la matrícula de Barcelona 23.452.

SE INTERRUMPE UN DISCURSO COMUNISTA

Barcelona.—"Radio Asociación de Cataluña retransmitió un mitin en el que hablaba un dirigente francés, fué repetidas veces interrumpido por los speakers de la emisara. La Generalidad enterada de lo que ocurría se presentó en el local de la "radio" imponiéndoles una multa de 5.000 pesetas.

Los rojos llevan más de 35.000 personas asesinadas en España

Salamanca.—"The Observer", acreditado diario inglés, publica una interesante información con el título "La situación en España".

Dice que en 1934 los marxistas proveyeron abundantemente de armas y municiones a los mineros asturianos, que habían de rebelarse contra el Gobierno.

En 1936, el Frente Popular acaparó la mayoría de las Cámaras en virtud de las falsedades del engranaje electoral.

El Frente Popular comenzó a funcionar a placer. Las personas más abyectas ocuparon los principales puestos de las células comunistas.

Los incendios y los asesinatos se sucedieron diariamente.

En Málaga fueron destruidas todas las iglesias.

En España ya se han asesinado más de trescientas cincuenta mil personas y, entre ellas, muchas mujeres y niños. No contentos con esto, los marxistas han intentado provocar una guerra mundial, apoyándose en la colaboración de Francia e Inglaterra.

Anúnciate en IMPERIO

Las operaciones en el frente de Santander

Frente de Santander.—Como anunciábamos se ha producido otro temporal en todo el frente de Santander.

La lluvia ha sido constante y monótona.

Nuestras fuerzas, completamente empapadas, han realizado algunas operaciones de rectificación en las líneas de vanguardia.

El cielo continúa cubierto, presagiando un fuerte temporal.

Frente de Madrid

La aviación nacional vuela sobre Madrid

Nuestra artillería castiga los reductos rojos

INTENSO CAÑONEO

Frente de Madrid.—La jornada de hoy comenzó con un cañoneo bastante intenso que se prolongó largo rato. Nuestras piezas batieron reductos, en cambio el fuego de trinchera a trinchera pasó casi desapercibido. Nuestra aviación efectuó a las doce mañana vuelos de reconocimiento por el campo enemigo que rodea la capital. El paso a las filas nacionalistas de milicianos es constante por los distintos sectores de este frente. Radio A. Z.

NUESTRA ARTILLERIA BATE LAS POSICIONES MARXISTAS

Frente de Madrid.—Ninguna actividad militar dicen las radios marxistas. La artillería enemiga batió nuestras posiciones del frente sin causar grandes daños. Miaja en su conversación diaria con los periodistas manifestó que ninguna noticia de carácter militar podía comunicarse. Radio A. Z.

ENTIERRO DE UN JEFE EXTRANJERO MARXISTA

Madrid, 5.—Unión Radio entonaba un panegirico al comandante Scottu que mandaba la 61 brigada internacional, muerto en el sector del Jarama.

Dicho panegirico debía ser una cosa extraordinaria a juzgar por las alabanzas del locutor.

Actividad aérea

Frente de Santander.—El mayor avance es el que se está realizando por la costa de Santander; aprovechando los claros la aviación nacional ha desarrollado algo de actividad.

Bombardó las fortificaciones en la costa, protegiendo el avance de nuestros soldados.

Madrid, teatro de dolores y ferocidades

(Viene de la pág. 9).

nos y llamándonos asesinos y granujas, ¿verdad, curita?... --insinuó el cabecilla rojo.

--Nada de eso, replicó vivamente el párroco de Canillejas.

--¿Pues qué dices entre dientes entonces?...

--Rezo por vosotros.

--¿Por nosotros?...

--Sí, sí; por vosotros. Yo no os guardo el más leve rencor, hermanos míos. Vosotros creéis cumplir con vuestros imperativos revolucionarios al matarme, y yo acato sumiso vuestro fallo. Vais a cometer un infame asesinato, como lo habeis cometido con tantos otros que me precedieron en este trance afortunado...

--¿Afortunado?...

--Sí, afortunado, hermano mío. La vida no es nada. Sólo miseria y dolor, desengaños y traiciones encontrarás aquí abajo. Eres todavía muy joven para creerlo así. La felicidad estriba cuando, limpia tu conciencia de mal y serena tu alma como lago transparente, consigas la única liberación, rompiendo tus cadenas terrenales. La vida, la verdadera vida está allí...

--dijo el sacerdote señalando un espléndido lucero que parpadeaba

su luz, clavado en el firmamento por la mano de Dios.

--Pero nosotros...

--Sí, sí. Así es, y por vosotros rezo. Rezo por vuestro bien. Rezo para que no descargue sobre vuestras cabezas este crimen. Rezo para que Dios os toque en el corazón y sobre mi cadáver caliente hagais propósitos de arrepentimiento. Rezo por que torneis a ver claro y sereno el camino del bien. Rezo para que nada malo os pase y el Divino Maestro os proteja... ¡Sois mis hermanos!

Ya está el piquete asesino formado a unos metros del trágico paredón. El cabecilla rojo a un lado. El párroco de Canillejas, en pie firme, mira al cielo en beatífico ademán y abre pausadamente su devocionario. La noche ha cerrado.

El jefe de la patrulla verduga --un tal Ramirez, que se hacía pasar por ex-capitán del Ejército-- se acerca resueltamente al sacerdote y le dice:

--Eres todo un hombre y no debes morir así. Te ofrezco un medio de salvar tu vida. Si haces ahora mismo lo que te voy a decir: volverás a tu casa y te daré un salvoconducto que te permitirá circular libremente por donde quieras.

--Si lo que me vas a decir va contra mis creencias o contra mi dignidad, puedes dar la orden de fuego.

--No; lo que te voy a proponer puedes hacerlo sin reparos.

--Fíjate bien. Te repito que si va contra mi religión o mi conciencia, no lo haré, y más vale no perder tiempo.

--Nada de eso.

--Pues dime.

--Que levantes sencillamente el puño cerrado y digas al piquete: "¡Salud!"

Mañana, de diez a doce y media.

Tarde, de dos y media a cinco. Noche, de siete a ocho.

Coches de línea

TOLEDO-LEGANES Y VICEVERSA

CENTRAL: ARMAS, 10

Salida de Toledo, a las siete de la mañana.

Llegada a Leganés, a las nueve menos cuarto.

Salida de Leganés, a las seis de la tarde.

BILLETES

Para las líneas Toledo-Leganés y Toledo-Talavera de la Reina se despachan billetes en la misma central a las siguientes horas:

Se ha avanzado 4 kilómetros

Frente de Aragón.—En la jornada de hoy continuó la actividad iniciada ayer en el sector Sabiránigo. Las fuerzas nacionales batieron a las milicias marxistas, consiguiendo avanzar en una profundidad de cuatro kilómetros. Las bajas causadas fueron numerosas. Las milicias, que comenzaron por oponer alguna resistencia, se vieron obligadas a abandonar terreno y terminaron en una fuga precipitada.

COMUNICACIONES

Correos y Telégrafos

HORARIOS

TELEGRAFOS

Giro Telegráfico, de ocho de la mañana a nueve de la noche. Todos los demás servicios de este departamento son permanentes.

CORREOS

Horario de los distintos servicios de esta Principal:

Giro postal: de nueve a doce de la mañana.

Caja Postal de Ahorros, de nueve a doce de la mañana.

Certificados, valores declarados:

Paquetes postales y envíos militares, de nueve y media a una menos cuarto.

Mañana: de tres y 1/5 a cinco y cuarto, tarde.

Venta de sellos: de nueve y media mañana a siete y media de la tarde.

Secretaría: de nueve a una mañana.

HORAS DE SALIDA Y LLEGADA A ESTA PRINCIPAL DE LAS CONDUCCIONES QUE TRANSPORTAN CORREO, CON INDICACION DE ITINERARIO:

RECORRIDO

De Toledo a Añover de Tajo por Yuncos, Numancia, Pantoja, Cobeja, Alameda, salida a las trece y llegada a las diez.

De Toledo a Magán por Mocojón y Villaseca, salida a las trece y llegada a las diez.

De Toledo a Leganés, por Oñas del Rey, Cabañas de la Sagra, Villaluenga, Yuncos, Illescas, Torrejón, Parla y Ge-

tafe, salida a las siete y llegada a las veinte.

de Bargas, para enlazar con los trenes ascendentes y descendentes de la línea del Tajo. Salida a las diez y llegada a las once

COMBINACIONES

DE COCHES

Los coches que salen de Toledo para Leganés pueden enlazar con los que salen de esta última localidad a las nueve y media de la mañana para Avila, a donde llegan a las dos de la tarde.

BILLETES

Para las líneas Toledo-Leganés y Toledo-Talavera de la Reina se despachan billetes en la misma central a las siguientes horas:

Un periódico inglés pide a su gobierno reconozca a la España nacional

Londres.—El "Daily Mail" pide en un artículo que Inglaterra retire sus buques de las costas de España y rompa relaciones con el gobierno de Valencia.

Aboga también por una más estrecha unión franco-alemana. Radio A. Z.

Frente de Vizcaya

Se desata un fuerte temporal de agua que impide las operaciones

Bilbao pide un homenaje a los caídos

DEBUT DEL ORFEON BILBAINO

Bilbao, 5.—El domingo último, durante la celebración de la misa de campaña, debutó la nueva masa coral reorganizada después de la entrada de nuestras tropas en la villa de Bilbao.

La rapidez con que se ha procedido a su formación, indica el entusiasmo de los organizadores.

PARA EL ACORAZADO ESPAÑA

San Sebastián.—Se está realizando en esta capital una gran función para recaudar fondos destinados a la construcción del acorazado España.

Se piensa invitar a participar en ellas a la mayoría de los artistas residentes en territorio liberado.

--Si es sólo eso y nada más que eso, ahora mismo.

Y acompañando la acción a la palabra cerró su mano derecha pronunciando la frase ritual.

El jefe del Ateneo cumplió su promesa y el ejemplar sacerdote quedó en libertad y en posesión de un documento que le garantizaba plenamente.

A los quince días de esta escena, el párroco de Canillejas, creyéndose seguro, cruzó por delante del Ateneo Libertario de Ventas, en coche, al lado de un hermano suyo a quien se perseguía activamente.

Los esbirros anarquistas de guardia divisaron a los ocupantes e hicieron fuego cerrado contra el coche para que no escapara la presa.

El hermano murió, y así terminó sus días también el heroico sacerdote de Canillejas, ejemplo magnífico de nuestro temple racial.

UN EVADIDO

TOLEDO-BARGAS (ESTACION) Y VICEVERSA

Salida de Toledo a las diez y media de la mañana.

Llegada a la estación de Bargas, a las once menos diez (aproximadamente).

COMBINACIONES

Estos coches enlazan con los trenes siguientes:

Con el ascendente de Plasencia para Leganés.

Con el descendente de Leganés para Plasencia.

Y de ambos trenes con Toledo haciendo el servicio de correos.

CASA

BRAVO

Sastrería

Comercio, 44 - Toledo

Visado por la Censura

Once meses bajo el terror de Euzkadi

Una dantesca visión de las prisiones flotantes de Bilbao

La republiquitá "católica" de Aguirre instauró en Vizcaya los modos y costumbres del soviet

Ante el Obispo de Bayona se hizo la farsa de una exhibición de prisioneros famélicos y atemorizados

A un grupo de sacerdotes, que denominaban sarcásticamente el "orfeón", se le obligó a latigazos, entre mofas sacrílegas, a cantar la internacional

Servicio especial de la Agencia LOGOS

El que llega a Bilbao procedente de Santander en diciembre de 1936, recibe la impresión de haber pasado del infierno al cielo. Y es que los separatistas vascos otra cosa no tendrán; pero lo que es una gran habilidad, un gran manejo en el dominio del "bluff" —al fin y al cabo el partido nacionalista vasco no ha sido más que un trust de negociantes des- aprensivos—no les falta; ha sido su gran arma en esta guerra, es con la única que han obtenido un éxito, temporal, claro es, porque los "bluffs" al ser contratados en el terreno de la realidad se esfuman. Ante el mundo la república de Aguirre se ha presentado poco menos que como una candorosa y pastoral Arcadia; era el pueblo "más viejo del mundo" que practicaba la democracia "desde hace cuarenta siglos", sus costumbres sencillas, su sólida piedad, el progreso ininterrumpido, el respeto para todas las ideas... El mundo, "la conciencia universal", como decía Aguirre, forzosamente tenía que estar con ellos y ayudarles en su lucha contra el "feroz invasor".

Pues bien; yo llegué a Bilbao el dos de diciembre, y así, al pronto respiré. La ciudad presentaba un aspecto de animación y actividad, que a no ser por las tiras de papel pegadas en diagonal en los escaparates para protegerles de las conmociones de posibles bombardeos aéreos y por los carteles indicadores de los refugios, podría dudarse de si Bilbao estaba en guerra, e incluso de si Bilbao estaba bajo el Frente Popular. ¡Tal era el estado lastimero a que Bruno Alonso y sus amigos habían sumido a la en otro tiempo riente Santander! Pero la verdad es que mejor era Santander con sus harapos marxistas que Bilbao con sus trajes de etiqueta "jolkides".

LA PLAZA ROJA

Se paró casi de repente la circulación en el Arenal y acallados los motores de gran número de vehículos que por allí transitaban, se dejó oír a lo lejos, hacia la Gran Vía, una música triste. "El entierro del capitán muerto ayer en Villarreal" oí decir. Esperé su paso. A poco, en correcta formación soldados y más soldados. Pero, son rusos, me dije, al ver no sólo su indumentaria, sino sus caras, sus ademanes. Sí, eran rusos; pero lo que era mucho peor, rusos vascos, no, digo mal, los vascos no pueden ser más que españoles; lo que yo estaba viendo eran los rusos de Euzkadi. Por un momento, el Arenal se transforma. La igualdad del soviet triunfa. Ya no hay Arenal bilbaíno; no hay más que plaza roja de Moscú. La Iglesia de San Nicolás se achata; sus torres se ensanchan; la aérea arquitectura católica se convierte en la rechoncha moscovita. El Nervión es un río helado... Cesa la música. Ya pasó todo. El desfile ha terminado y el paisaje recobra su pristino ser. De un golpe, casi sin darnos cuenta hemos adivinado la gran mentira de Euzkadi. Mañana los periódicos, en lugar de destacar, traerán que "S. E. el Presidente suspendió el Consejo para cumplir sus deberes religiosos...".

LA FLOTA DANTESCA

—¡A formar! Varios centenares de hombres armados en el suelo de la bodega sucia de un barco abandonaron sus peñates y con paso vacilante, pelo enmarañado, rotos sus trajes, sus ojos inexpresivos, atendieron la orden y resignadamente se alinearon en varias filas.

—¡Fulanito de Tal!

—Yo soy.

—Ahora mismo vas a escribir una carta a tu mujer diciéndola que si esta noche no es mía, te mataré a ti. Con que tú verás. Rápido, si no quieres perder la pelleja.

Otra voz:

—¡Zutanito, sube!

El preso desapareció por la escotilla. A poco se oyeron sus gritos, después sus lamentos y siempre los restallidos del látigo. En la bodega todos, acurrucados esperan angustiados su momento. Se hace el silencio. La escotilla se abre y cae rodando un guinapo sangriento.

—¡Ojito con hablar!—barbota, una voz desde arriba.

Al desgraciado se le había amarrado una soga al cuello y le habían colgado de uno de los palos a la altura suficiente para que quedase bailando en el aire.

—Agarra la cuerda con las manos, porque si no mueres ahorcado, tú verás...

Y el infeliz luchaba con la soga que le oprimía el cuello. Entonces, dos gudarís, dos correligionarios del "católico" Aguirre descargaban sobre las espaldas desnudas del colgado una lluvia de golpes acompañada de denuestos e interjecciones y risotadas.

—¡Pero no sueltes la cuerda, que te ahorcas!

Y redoblaban la paliza.

Al pie de la escalera de la escotilla quedaba el guinapo sangriento. En el fondo de la bodega sus compañeros, acurrucados, esperaban oír nuevamente la voz aguardentosa. ¿A quién le tocaría ahora?... ¡Dichosos los que ya habían muerto!

En estas escenas tenemos el compendio de la vida miserable y dramática a que los rojos separatistas de Euzkadi sometían a sus prisioneros en el "Altuna Mendi", en el "Arantzazu Mendi" y en el "Cabo Quilates". En éste especialmente es donde culminó el horror y la crueldad y en él que ocurrieron los tormentos que como se verá, eran de dos clases: morales y físicos, arriba relatados.

La primera vez que yo oí narrar la tragedia de esa flota dantesca con que Euzkadi contaba para atormentar a sus prisioneros, fué en un calabozo del cuartelillo de Seguridad, donde fuí encerrado a disposición de Pacho Arregui, el director general de Seguridad de aquella fenecida república. Allí estaban detenidos cuando yo llegué, el capitán del puerto de Lequeitio don Angel Kaifer, y el empleado de la Aeronáutica de Bilbao, Sr. Ors. El capitán Kaifer fué el que me contó la historia del "Cabo Quilates". Historia que luego, durante más de seis meses de prisión oíría una y otra vez, contada de tal modo por alguno de sus actores, que ya me parecía haberla vivido.

EL "CABO QUILATES"

Dos o tres días antes de haber sido llevado yo al cuartelillo fué puesto en libertad Federico Yermo, hermano del jugador de fútbol. Yermo, afiliado a izquierda republicana, fué detenido y llevado a "Quilates" en agosto del 36, acusado de haber facilitado un pasaporte a una señora de derechas. Estuvo varios meses en el barco, donde en una de las matanzas fué fusilado, pero se salvó como veremos. Después fué llevado al cuar-

telillo y allí el capitán Kaifer y los demás que con él estaban en el mismo calabozo, les contó una de las historias más espeluznantes de que esta guerra ha sido teatro. El capitán Kaifer, a su vez, me la contó a mí. Lo que ahora voy a narrar es casi todo lo que le oí a él y todo concuerda con lo que meses más tarde tuve ocasión de oír de boca de uno de los presos que habían pasado por el barco, entre ellos unos tradicionalistas de Dos Caminos. Pedro Abrisqueta, recuerdo que se llamaba uno de éstos. De todos modos no hay que olvidar nunca que testigo y víctima de lo ocurrido fué Federico Yermo, correligionario de Azaña.

A primeros de agosto la cárcel, las comisarias, el cuartelillo de Seguridad y el Gobierno Civil, eran insuficientes para contener el número de detenidos, que se elevaba a varios millares. De éstos, muchos, hallaron la muerte en la cuesta de Castrejana, que era el sitio preferido por los milicianos para asesinar a sus víctimas. En vista de la insuficiencia de los locales se habilitaron dos cuartos: el "Cabo Quilates" y el "Altuna Mendi". El "Arantzazu" vino un mes más tarde con los presos de San Sebastián. Los tres barcos estaban en el Abra.

Al principio todo fué bastante bien. La guardia Civil era la encargada de la custodia de los prisioneros flotantes. Se comía regularmente, se recibían paquetes de casa, se respiraba en cubierta... se podía vivir. Tal vez si la guardia Civil hubiera sido dura con los presos éstos se hubieran librado de lo que se les avecinaba. Siempre hubiera sido preferido el trato duro de la benemérita al que luego

Acotaciones

Cuando el pasado día veintisiete nos hablaba en Grinón a los médicos allí reunidos con motivo de la fiesta de la Patrona de Sanidad Militar el General Yagüe, se agolpaban en mi imaginación gran número de ideas y recuerdos con gran frecuencia debatidos en el curso de esta guerra, que con tanto acierto se ha denominado "La Gran Cruzada Nacional".

El General; alto y fuerte, gran estampa de guerrero, se adelanta a hablar, viste camisa azul e intenta cubrir su abundante e indómito pelo blanco con este simpático gorriilo cuartelero. No lo consigue. Estoy en mi ambiente, nos dice con voz profundamente varonil, mi padre fué médico y gran número de mis familiares son médicos, soy por lo tanto, un pura sangre. Siempre han sido los estudiantes de medicina los más estudiosos, y también los más rebeldes, conociendo esto los marxistas, no les fué difícil hacer prender en las Facultades de Medicina sus disolventes ideas. Afortunadamente, esta juventud pronto se dió cuenta del engaño, reacciona, y de qué forma señores: Valladolid; Castilla; España, levanta bandera de rebeldía, y con un espíritu de sacrificio, propio solamente del que defieende un ideal puro nos enseñan a morir por España. Santa rebeldía.

Se lamenta después el General de los engañados que tenemos enfrente y que en muchas ocasiones saben morir como hombres pues al fin... son españoles, son españoles, dice el General con gran energía, a los que no hay que odiar, sino por el contrario, hay que procurar por todos los medios que se quiten esa camisa roja que equivocadamente se han puesto y se vistan la camisa azul. Nada de odios; nada de rencores todos somos necesarios para hacer de esta pobre España una Nación digna de estos soldados que son la admiración del mundo entero. Son dichas estas últimas palabras con tal ímpetu y energía que en más de una ocasión tiene que sujetar el gorriilo que no puede cubrir tanto pelo blanco.

Gran estampa de guerrero, camisa azul, castellano cien por cien.

¡¡ARRIBA ESPAÑA!!

F. Martínez TORRES

Carabanchel Bajo, junio de 1937.

dieron los milicianos del nacionalismo, de la C. N. T. y de la U. G. T.

Un mal día, pasada ya la segunda quincena de agosto, aparecieron éstos por las escalas, desde entonces huyó la relativa tranquilidad de la prisión flotante. Desde aquel momento a cubierta sólo se subiría a baldear o a picar, a sufrir o a morir.

—El que quiera algo tiene que pedirlo puño en alto y gritando U. H. P.

Diariamente aflúan detenidos, personas a las que la mayoría no se tomaba declaración de ninguna clase; personas de toda clase y condición.

Un día llegó un "Jebó" todo asustado. Interroga a sus compañeros de infortunio. El no sabe lo que pasa; estaba en su caserío "gobernando" a sus vacas y le cogen y le traen para Bilbao.

—¿Pero no sabe usted que estamos en guerra?

—¿Guerra? —dice—. Pues nada sabía...

A cada nuevo detenido que llega sus carceleros le saludan con una paliza.

Un día traen a don Gregorio Balparda, ilustre abogado bilbaíno que se negó a presidir el asesinato del General Muslera en San Sebastián. Los milicianos le reciben con insultos y denuestos. El detenido se revuelve y les contesta con dignidad pidiéndoles que respeten su persona. Unos disparos cortaron la justa protesta. El Sr. Balparda cayó muerto y su cadáver fué profanado. Otros tres presos siguieron su suerte este mismo día.

Las vejaciones morales de las que ya hemos expuesto un elocuente caso se sucede. Se procura atentar por todos los medios al honor conyugal de los detenidos casados. Uno de los presos es traído al barco cuando acababa de casarse. Su esposa le escribe una tierna carta. Se recibe en el "Quilates", le hacen avanzar dos pasos y dan lectura a la carta, en alta voz e intercalan soeces comentarios... El mismo Yermo fué objeto de un parecido vejamen.

A los presos que tenían que hacer la limpieza, el Marqués Arluce de Ibarra entre ellos, les imponían los deberes más degradantes, sobre todo en la limpieza de los W. C. Al Marqués, tomándole por propietario del barco —pertenecía a la compañía Ibarra— le gritaban:

—¡Ala! Anda a limpiar tu barco.

Y el anciano aristócrata se pasaba las horas descalzo sobre la cubierta baldeando el buque vigilado por los carceleros, pistola al cinto y vergajo en mano. El Marqués y el Sr. González Olaso y otros tantos más que como premio a sus servicios solían recibir una colección de latigazos.

Un día, desde el fondo de una de las bodegas, los presos vieron cómo el miliciano que estaba de guardia en la escotilla preparaba cuidadosamente unas cuerdas. Llegó la noche y se presentaron varios milicianos en lo alto de la escalera. A las bodegas no bajaron nunca, a pesar de ir armados.

—Que suban los seis primeros. Se destacaron seis; subieron.

—Lo que tengais echarlo a este cesto.

Los detenidos se despojaron de todo lo que tenían: dinero, sortijas, relojes, recuerdos de familia, de todo.

Después les ataron y comenzó (Continúa en la pág. seis.)

CARTA DE ROMA

El plan de obras públicas consumirá doce mil millones de liras

Será realizado en seis años

por A. RIMONDI

Dejando al ex Negus de Etiopía a sus meditaciones sobre la tremenda equivocación al tomar en serio las chacharas de Ginebra, el gobierno fascista procede sistemáticamente a organizar el Imperio Colonial, sin preocuparse siquiera de los escrúpulos de algunas cancillerías aferradas a las fórmulas arcaicas completamente divorciadas de la realidad.

Un decreto-ley aprobado en estos días prevé un plan de obras públicas a realizar en seis años por un importe total de doce millones de liras, de los cuales más de la mitad se empleará para la construcción de carreteras, y casi dos millones para edificaciones; el genio constructor de la antigua Roma se evidencia también en la obra del gobierno fascista.

El influjo del genio romano es el que confiere con carácter absolutamente original a la civilización italiana en comparación con la de otros países; así, mientras que Inglaterra funda su sistema colonizador en los grandes "trusts" financieros, como la Compañía de Diamantes del Africa del Sur, que en el campo político provocó la guerra con los Boers, para adueñarse del territorio diamantífero; y Francia desarrolla, sobre todo, su sistema burocrático de explotación de los indígenas, cuyas veledades eventuales están contenidas por el aparato militar; Italia hace la colonización desarrollando las posibilidades económicas del país mediante un meditado plan de obras públicas.

Este programa le permite emplear una proporción relevante de mano de obra metropolitana y

permite el rápido contacto entre la población metropolitana y la colonial, es decir, favorece la rápida penetración psicológica, base de la extensión de la civilización en los nuevos territorios.

Mientras que en Francia e Inglaterra las colonias no son conocidas más que por un escaso número de funcionarios, que las consideran como destinos de castigo y, por lo tanto, procuran abandonarlas cuanto antes, y por algunos militares profesionales, en Italia, un número relevante de trabajadores ha venido y vendrá a ponerse en contacto con Etiopía, que así quedará también psicológicamente mucho más cerca de la metrópoli.

El presupuesto total comprende obras en los puertos por valor de seiscientos setenta millones; obras hidráulicas e hidroeléctricas por ochocientos millones; de higiene y saneamiento por quinientos cincuenta millones; de minería por cien millones; de colonización agraria, de saneamiento de terrenos y replantación forestal por doscientos millones; de comunicaciones telegráficas, telefónicas y radio, por sesenta millones y obras militares por cuatrocientos noventa y tres millones.

A esta aportación del Estado habrá que añadir las de las empresas particulares, pudiéndose prever que en muy pocos años el territorio de Etiopía, que los pretendidos humoristas ginebrinos pretendían mantener en Estado bárbaro y salvaje, será transformado en una prolongación de Europa.—S. P. E. S.

Bocadillos DIAZ

Los estampados más elegantes en seda, crespón y gasas, los encontrará en Casa de EMILIO MARTINEZ Comercio, 36 - TOLEDO

Casa TALAVERA Tejidos y Calzados Locodover, 1 y 3 TOLEDO

RESTAURANT Royalty Comidas típicas Barrio Rey, 1 - TOLEDO

IMPERIO en la región

Valmojado

El festival del domingo a beneficio de "Auxilio de Invierno"

UNA BUENA VOLUNTAD

La primera nota del festival de ayer en Valmojado, organizado por Falange, fué eso: una buena voluntad, que presidió todos los esfuerzos; la construcción de la plaza, la prestación espontánea de los matadores, el vencimiento a última hora de las dificultades para conseguir el ganado, etc.

El fin benéfico que se pretendía, ya merece de por sí todos los esfuerzos y, desde luego, se prestaron en lo humano posible, dada la brevedad de tiempo en que fué organizado.

ANIMACION

Desde las primeras horas de la tarde la animación en el pueblo por la becerrada era grande. De las localidades próximas llegaron numerosos coches de aficionados para asistir a ella.

Simpáticas camaradas de "Auxilio de Invierno" recorrían las calles con sus huchas y sus insignias haciendo una cuestión que prometía ser magnífica.

DIFICULTADES

Como de costumbre, pues esto ya parece una costumbre, hubo que modificar el cartel a última hora por ausencia de La Serna, que fué substituido por Palomino. También con el ganado hubo dificultades, teniendo que limitarse el número de toros a dos en lugar de cuatro, con lo que sólo pudieron matar Dominguez y Curro Caro.

LA PLAZA

Sin embargo, en la plaza, improvisada con barreras de empalizada, el entusiasmo no decayó y pronto se vio llena de un público simpático dispuesto a pasar la tarde con las ocurrencias de los dos toretes que en el mismo ruedo fueron sacados de los cajones.

En el ruedo, el gesto siempre agradable de los matadores y las cuadrillas con sus trajes de faena, de la faena de hoy para la juventud, que es la guerra. Dominguez y Maravilla llevaban la camisa azul, con su yugo y sus flechas, y Curro Caro el uniforme de artillero y Palomino su camisa legionaria.

Esto, el rumor del gentío esperando el principio de la corrida y un sol de esos de verano, ponían todo el color a la fiesta. En el palco presidencial, el laureado teniente coronel Rodrigo, comandante militar de la plaza y la jefe de la Sección Femenina rodeada de bellas camaradas de la localidad y de Toledo. Enfrente, un palco de oficiales, que fué el que puso la nota del mejor humor, y varios grupos más de camaradas y chicas de la localidad y pueblos cercanos.

Entre los jefes que distinguimos en el palco de oficiales recordamos los tenientes coroneles Fernández Cuevas, Fernández Virto y Gracián.

La banda de música interpretó el Himno Nacional y el de Falange al llegar el teniente coronel Rodrigo, y poco después dió comienzo el festejo.

LA BECERRADA

Los dos novilletas eran nerviosillos y el primero, sobre todo, daba la sensación de estar bastante quedado.

Los peones, falangistas también, le quitaron un poco nervio, haciéndole doblar, y Dominguez consiguió dar algunos lances movidos que se aplaudieron; Maravilla hizo otro tanto actuando de peón de su camarada, y lo mismo Palomino.

Con las banderillas se llegaron a colocar hasta dos pares bue-

nos, que luego se desprendieron. Dominguez brindó al teniente coronel Rodrigo y trató de hacer una faena que no cuajó por el excesivo nerviosismo del bicho. Uno o dos por alto, escapándose y achuchando a veces el toro y alguno de castigo.

Aprovechando la primera ocasión de entrar, colocó una estocada un poco ladeada con derrame, que bastó. (Aplausos.)

En el intermedio se hizo una colecta.

El segundo era más bravo y entraba bien a los capotes. Curro Caro dió varios lances también movidos; los peones cumplieron, particularmente Palomino, que se acercaba bastante, consiguiendo algunos capotazos. Los banderilleros, bien. Un primer par bueno y un segundo aguantando, muy bien.

Dominguez acudió al quite al

HOTEL La Española

Todo confort. Teléf. 202 = TALAVERA

RODRIGO SANCHEZ

Carpintería en general y obra de mano

Tendillas, 22 - TOLEDO

Fiestas en Villaluenga

Nuevamente volvió a vestirse da fiesta este simpatiquísimo pueblo, y fué de gran gala la que celebró el día de San Pedro, para solemnizar la entrada en la villa de una imagen de Nuestra Señora del Carmen, regalada a nuestra Iglesia por los obreros ferroviarios que se alojan en este pueblo.

A las nueve de la mañana, un repique general de campanas convocó a todo el pueblo en el templo y anunció la salida de la parroquia para ir a recibir a la imagen.

Encamináronse todos bajo un sol canicular que hacía más brillante la fiesta, a la estación del ferrocarril, donde en artístico altar levantado al efecto, adornado con guirnalda de flores naturales, fué bendecida la Virgen por el capellán militar don Manuel Carballal. Fué un momento de intensa emoción; los soldados presentaron armas, la banda entonó el Himno Nacional y el pueblo, de hinojos, recibió con lágrimas de gozo la virginal mirada que le dirigió María Santísima del Carmen.

Después de la ceremonia religiosa, organizóse la procesión para hacer su entrada triunfal en el pueblo. Iba en primer término la Cruz Parroquial, con los Estandartes de las Cofradías; a continuación, los "Cadetes-Flechas" con sus banderas y fusiles, niñas y en último término la Imagen. A ambos lados, en interminable fila de medio kilómetro, todos los hombres del pueblo. Falange Femenina, Segunda línea y obreros ferroviarios, con sus jefes. Presidía la procesión el glorioso General Yagüe y los jefes del Regimiento de Ferrocarriles.

Cerraba la marcha una compañía de la primera unidad de Ferrocarriles y la banda del Requeté de Burgos.

A la entrada del pueblo salieron a recibir a la Virgen las autoridades locales, continuan-

do con la procesión hasta la Plaza de España, donde al pie del Ayuntamiento y en un altar fué depositada la Virgen.

Ante su presencia hizose entrega a la Primera Unidad de Ferrocarriles de una Bandera y un Banderín regalados por suscripción popular entre todo el pueblo. El teniente coronel jefe de dicha unidad, dirigió la palabra a sus subordinados y al pueblo, dándole las gracias por tan preciosa enseña y prometiendo que la sabrían defender hasta derramar su última gota de sangre.

Después de varios discursos que sentimos tener que omitir, hizo uso de la palabra el insigne General Yagüe. El General, que lucía la Camisa Azul de nuestra Falange, hizo historia de nuestro Glorioso Alzamiento, poniendo de relieve el heroísmo con que luchan en todos los frentes de la juventud española; hizo un llamamiento al patriotismo de todos para que no consideren la guerra como un negocio más. Ensalzó la labor llevada a cabo por nuestra organización en todos los órdenes de la vida, y dirigiéndose a los obreros, les dice: "Que si ellos algunas vez sufren en su oficio alguna injusticia, acudan a nuestros Sindicatos, donde se les hará justicia fiel y desinteresadamente.

Termina su discurso con un canto a la España inmortal, que guiada por la Falange marcha de nuestra Patria: Una Grande y Libre.

Terminado el solemne acto, trasladóse el General a la puerta del templo parroquial, donde al compás de un marcial paso desfilaron ante su presencia los "Flechas" y las fuerzas de Ferrocarriles. Abrieron la marcha la escuadra de gastadores de los "Flechas", quienes por su marcialidad merecieron calurosos elogios del insigne caudillo.

Terminada la Santa Misa, tu-

Casarrubios del Monte

BENDICION DE LAS BANDERAS DE FALANGE

En la mañana de ayer, se celebró en el cercano pueblo de Casarrubios, la solemne bendición de las banderas pertenecientes a las distintas secciones de Falange.

Hubo en primer lugar una misa rezada, acompañada de música por la banda que dirige el maestro Campoy, alternando con breves y delicados trozos musicales interpretados al piano por la camarada Eloísa Garrido, secretaria local de la Sección Femenina.

En el presbiterio daban guardia de honor a las enseñas una escuadra de camaradas de primera línea, venida expresamente del frente para participar en el acto. Presidieron los actos el laureado teniente coronel Rodrigo y su ayudante, el señor alcalde, varios concejales, el jefe local de F. E. T. de las J. O. N. S., la delegada local de la Sección Femenina y delegados de las demás Secciones de Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S.

Terminada la ceremonia de la bendición, al final de la misa desfilaron los flechas, con la escuadra primera línea a la cabeza y pasando debajo de las banderas de España y de la Falange, como renovando su juramento permanente de morir por defenderlas, se dirigieron a la plaza principal.

Allí hubo unos breves discursos al pueblo congregado ante las autoridades.

Dirigió en primer término la palabra el delegado local de flechas y maestro del pueblo camarada Joaquín Hidalgo Morales.

Recordó la figura señera de Isabel la Católica, cuyo emblema ostentamos; tuvo unas frases irónicas para los "héroes de retaguardia" y terminó alentando a todos a cumplir su deber, los flechas con el ejemplo de sus camaradas mayores, la Sección Femenina en su misión constante de consuelo para los que luchan y los jóvenes sabiendo luchar por España en el frente.

El señor cura párroco don Antonio Vargas Carrillo habló a continuación del reinado de Cristo e hizo un bello parangón entre la época actual y la de los Reyes Católicos y exhortó a los presentes a saber vivir dentro de sí mismos la España Nueva.

A continuación hizo uso de la palabra el secretario del Juzgado don Roque Mayorál; recordó las persecuciones en tiempos de la República, haciendo luego una exaltación de nuestro glorioso Movimiento, que llevará la paz a los hogares y conducirá a la grandeza de España.

El fundador y organizador de Falange en el pueblo, José Lucas, actualmente ausente, y que vino expresamente a él para asistir al acto, tuvo también unas frases cariñosas para sus paisanos y camaradas falangistas, a los que alentó a cumplir su deber por España y la Falange, ahora que tienen ya una bandera merecida en los campos de combate.

Todos los oradores fueron muy aplaudidos, y al terminar se obsequió a la autoridades y concurrencia con un refresco en el casino.

A todos los actos asistió el camarada jefe comarcal y un nutrido grupo de falangistas del vecino pueblo de Chozas de Canales.

En otro lugar otro acto cívico-religioso: la reposición oficial del Crucifijo en las Escuelas públicas, siendo llevado procesionalmente por los niños y niñas desde la Iglesia hasta las aulas, donde con un sencillo acto de desagravio fueron colocados en el lugar que ocuparon eternamente.

¡ARRIBA ESPAÑA!
R. SANCHEZ
Villaluenga, 30 de junio de 1937.

Once meses bajo el terror de Euzkadi

(Viene de la pág. cinco.) una de esas fenomenales palizas que más arriba hemos relatado. Los que sobrevivían eran arrojados nuevamente a la bodega. Los muertos al mar. Y así fueron desapareciendo poco a poco, veinte, treinta, cuarenta, casi todos los días, uno o dos.

EL ORFEON

Entre los detenidos del "Quilates", había veinte sacerdotes, de los cuales uno pudo ocultar su condición. Los otros diecinueve, descubiertos por los milicianos, fueron obligados a cantar diariamente a coro la "Internacional".

Y los diecinueve sacerdotes de la fe, de que alardeaba el partido nacionalista vasco, habían de subir a cantar al dictado de sus verdugos...

Tan grave era lo que estaba ocurriendo en el barco, que uno de los presos jugándoselo todo, determinó llevar en un diario para en su día, poder acusar con todo detalle de las monstruosidades que allí se estaban cometiendo. Este valiente fué el oficial de correos, señor Cros. Su valentía fué inútil porque como entre los presos había varios miserables que eran hablando en términos carcelarios, los "chivatos" de los milicianos, pronto supieron éstos lo que pasaba. El señor Cros fué obligado a subir a cubierta. Su diario fué destruido y él muerto. Esta es la razón de que no se pueda tener un relato detallado de todo lo ocurrido en las prisiones de Euzkadi. En el "Altuna", don Fernando de la Cuadra Salcedo, acometía la misma obra que el señor Cros en el "Quilates" y pereció también en el empeño. Todo ha habido, pues, que retenerlo en la memoria. Por eso, al pronto, no se pueden dar más que los hechos más salientes y los nombres de sólo una microscópica parte del número de las víctimas. No hay memoria, y más en las condiciones en que se ha vivido en las prisiones de Euzkadi, capaz de retener todo lo ocurrido.

Y mientras van corriendo los días y desapareciendo presos, los supervivientes, debilitadas sus fuerzas físicas y morales, sólo tienen alma para suspirar por la dicha de lo que ya murieron. La única compensación que podían tener, la comida, es un tormento más. A veces les tienen tres días sin comer, y al cuarto les sirven un rancho frío, mal condimentado y en el que los milicianos rojos separatistas hacen previamente sus necesidades...

—Algunos—me dice el farmacéutico de Bilbao, don Antonio González Morales—a pesar del hambre, no podían comer aquello, cuyo horrible sabor salado producía náuseas.

Pero nada de esto importa. El partido nacionalista vasco ha montado bien el tinglado para que, desde el extranjero no se perciba nada de esto y llega a tanto su cinismo que un día el Obispo de

Bayona viene a Bilbao, le llevan a visitar los barcos. Excusado es decir que esta visita, como las organizadas por sus amos de Moscú, eran aprovechadas por los nacionalistas para engañar más todavía. Un barco baldeado, Dios sabe a costa de cuántas muertes, y aún de cuántas muertes, en su cubierta no suele presentar nada notable. Con ello y con hacer subir a unos cuantos presos, servir un rancho en el que por fortuna sólo había garbanzos y con no dejar hablar a los detenidos, ¡magnífico! A esta clase de exhibición separatistas, pues, previa preparación hasta pocos días ante de la liberación de Bilbao y de la propia nuestra, hemos servido de este obstáculo a los extranjeros que venían a visitar la "capital" de Euzkadi.

EL ENTRENAMIENTO DE LANGARA

Langara, nuestro gran delantero del equipo nacional, puede contar también lo excelentemente que se encontraban los presos de "Quilates".

—¡Langara! Sube a entrenarte. Anda, que estás engordando demasiado.

Y Langara, descalzo, sobre cubierta, había de estar corriendo perseguido por su "entrenador" que a vergajazo limpio le hacía correr hasta que el jugador caía desfallecido. Pasadas unas semanas le pusieron en libertad. Le necesitaban para que jugase en los partidos a beneficio "pro Konso-mol".

Y el último caso, antes de entrar en la matanza del día 25 de septiembre. Los presos de una de las bodegas tenían para lavarse, un balde atado con una cuerda y el balde solía estar, casi siempre que no era utilizado, sumergido en el mar. Al levantarse un día los presos, uno de ellos tiró de la cuerda como de costumbre para sacar el agua.

—¡Cambalo, lo que pesa esto! ¡Algo hemos pescado!

Efectivamente. Habían pescado el cadáver de uno de sus compañeros. El del señor Gallo, de la provincia de Burgos.

El señor Gallo había sido una de las víctimas predilectas de los milicianos. Estos le habían dado varias palizas, después le envenenaron, y, finalmente, le remataron a tiros. Para coronar dignamente su obra, cogieron el cadáver y le ataron a la cuerda del balde donde se lavaban los compañeros del muerto.

¡Menuda sorpresa! Después se diría oficialmente que el señor Gallo, en un ataque de enajenación mental, se había suicidado ahorcándose.

Se acercaban las fechas en que iba a culminar la barbarie separatista: 25 de septiembre, uno y dos de octubre; pero esto constituye capítulo aparte...

Manuel MIGUEL

Anuncio

Callista manicuro, masajista de belleza, con muchos años de práctica en Madrid. Se ofrece para servir a domicilio. DIRIJANSE a Cristo de la Luz, 18.-TOLEDO

Ultramarinos y Tejidos **CASA MONTERO** Gran surtido en vinos de marca, conservas y embutidos superiores. Plaza de Calvo Sotelo, 10 - LEGANÉS

EXTRANJERO

nuestra antena

En la unión soviética se ha amotinado la guarnición de Kiew

Un sangriento encuentro entre falangistas españoles y comunistas argentinos en las calles de Buenos Aires

Declaraciones del presidente del consejo Checoslovaco

La Pequeña Entente cooperará a la reforma de la Liga de las Naciones

Praga (U. S. P. I. S.)—El presidente del consejo Checoslovaco ha declarado en el Congreso de la Unión para la Sociedad de las Naciones, que la Pequeña Entente se halla dispuesta a participar en cualquier reforma que pueda asegurar la consolidación de la Liga.

LOS RUSOS BLANCOS CONTRA EL BOLCHEVISMO

Budapest (U. S. P. I. S.)—Cuatro mil rusos blancos residentes en Hungría acordaron convocar un congreso antibolchevique entre los rusos nacionalistas escampados por todo el mundo.

ALEMANIA APRECIA MAS LA HADA DE SUS HIJOS QUE LAS DISCUSIONES DE COMITES Y SUBCOMITES

Berlín (U. S. P. I. S.)—En un discurso pronunciado por el ministro de Propaganda, Goebels, ha confirmado las palabras del Führer.

LAS PRACTICAS DE TELEVISION EN ITALIA

Roma (U. S. P. I. S.)—Incluso Italia se halla en vísperas de entrar en el campo de la experiencia por lo que se refiere a la realización práctica de la televisión.

Las instalaciones con las cuales dentro de breve tiempo será iniciado y organizado este servicio en Italia, corresponderán entre las más perfectas existentes en el mundo. De momento se organizarán tres centros de transmisión, que tendrán su residencia en Roma, Milán y Turín. Los tres centros serán unidos entre ellos con un cable de especial estructura al objeto de que puedan emitir el mismo programa desde uno o desde los tres centros.

LAS COMPAÑIAS PETROLIFERAS EN TURQUIA SE NIEGAN A ACEPTAR LOS PRECIOS FIJADOS POR EL GOBIERNO

Estambul (U. S. P. I. S.)—Las autoridades judiciales turcas han decretado la detención de los representantes de las compañías petrolíferas que se niegan a vender el petróleo y la bencina a los precios fijados por el Gobierno.

Los constantes levantamientos en la Unión Soviética

Varsovia (U. S. P. I. S.)—De Moscú procede la noticia de que la Guarnición de Kiew se ha amotinado, haciendo prisionero al General Kamolito.

La Rocque habla a sus partidarios

Túnez (U. S. P. I. S.)—El presidente del partido social francés coronel de la Rocque habló a cinco mil personas reunidas en una propiedad privada, en las cercanías de Turín, dando cuenta de las líneas del partido que, poseyendo más de tres millones de inscritos entiende impedir el camino al bolchevismo.

Gracias a la extensa movilización de las fuerzas policíacas, el regreso a la ciudad de los manifestantes no dió lugar a incidentes. Algo más tarde, en las principales calles de la ciudad los social-comunistas han efectuado una inofensiva contra demostración.

LA AUTOPISTA ROMA-BERLIN

Berlín (U. C. P. I. S.)—La Agencia D. N. B. anuncia que será posible dar término a los trabajos en el recorrido alemán de la autopista Berlín-Roma desde el año 1941, fecha de la Exposición mundial de Roma.

Incluso las negociaciones de Austria por el Tratado de Innsbruck hasta la frontera alemana, se halla muy adelantado, en tanto que por la parte italiana los trabajos se iniciarán próximamente.

LA PROTESTA DE UN PILOTO FRANCÉS

París.—El piloto de la compañía "Air France", que fué atacado por los aviones rojos y obligados a aterrizar en el aeródromo de Los Alcázares, ha presentado una enérgica protesta.

Se afirma que los pilotos y el avión que le alcanzaron eran rusos.

Anúnciate en IMPERIO

PASAN A SER EMBAJADAS LAS REPRESENTACIONES EN POLONIA Y RUMANIA

Varsovia (U. S. P. I. S.)—El Gobierno polaco, de acuerdo con el rumano, ha decidido elevar al grado de Embajada las respectivas Legaciones de Bucarest y Varsovia.

COMISARIO DE HACIENDA DETENIDO EN MOSCU

Varsovia (U. S. P. I. S.)—La agencia telegráfica polaca recibe de Moscú la noticia de que ha sido detenido el comisario de Hacienda de la República soviética tártara, acusado de enemigo del pueblo por haber favorecido a sus compatriotas tártaros con perjuicio de los rusos.

GRANDIOSA MANIFESTACION DEL EJERCITO ALEMÁN

Kassel (U. S. P. I. S.)—Ha tenido lugar una grandiosa revista en la que figuraban 150.000 oficiales y soldados del antiguo ejército alemán, a la cual asistieron el mariscal Mackenze y una representación de licenciados italianos.

Han muerto 30 rebeldes turcos en un ataque

Stambul (U. S. P. I. S.)—En las cercanías de Cutudele, en un encuentro con las tropas gubernativas, han sido muertos 30 rebeldes turcos.

EL FUHRER CONDECORA A MILITARES ITALIANOS

Berlín (U. S. P. I. S.)—Como reconocimiento a sus elevados méritos para los fines de las relaciones italo-alemanas, el Führer-Canciller, a propuesta del ministro de Negocios Extranjeros, ha concedido la Gran Cruz de la Orden del Águila alemana al mariscal Pietro Badoglio, a los generales Pariani y Valle, al almirante Cavagnari, al hon. Ricchi y al conde Volpi. El Führer ha concedido, asimismo, la Cruz al Mérito de la misma Orden al general de División Villa Santa, al hon. Corni, a S. E. Pirelli y al presidente de la Confederación Fascista de la Industria, hon. Cianetti.

LA PRODUCCION AUTOMOVILISTICA ITALIANA

Roma (U. S. P. I. S.)—La producción automovilística italiana sigue acusando sensibles aumentos.

En efecto, en el mes de enero pasado los coches nuevos salidos de fábricas inscritas al registro público automovilístico han sido en conjunto 3.093 en contra de 3.631 del mes de marzo y 3.145 del mes de febrero. El mayor aumento ha tenido lugar en los coches de turismo, que han pasado de 1.067 en febrero, a 2.206 en mayo del corriente año.

Según el raro Automóvil Club Italiano, los coches de motor existentes el 31 de diciembre de 1936, ascienden en un conjunto a 594.514, de los cuales 105.685 son de procedencia extranjera.

¡Arriba España!

La escasez de acero en los medios metalúrgicos ingleses

Para evitarlo, aumentará la importación y rebajarán los derechos de aduanas

Berlín (U. S. P. I. S.)—Según noticias que llegan de Londres, en los centros metalúrgicos británicos se muestran preocupados en sumo grado por la falta de acero necesario para las construcciones inglesas. Para salvar esta difícil situación, se cree que se realizarán algunas gestiones cerca de los servicios competentes para ver de aumentar los contingentes de importación y para rebajar los derechos de aduanas que actualmente alcanzan el 10 por 100 al valor.

REINA GRAN EFERVESCENCIA EN BELGICA POR LAS MANIFESTACIONES DE LOS EX COMBATIENTES

Bruselas (U. S. P. I. S.)—Sigue en toda Bélgica con gran viveza la agitación promovida por los ex combatientes contra la ley sobre la amnistía.

WASHINGTON CONTRIBUYE CON UN MILLON DE DOLARES PARA EL MONUMENTO A COLON

Washington (U. S. P. I. S.)—El gobierno ha tomado el acuerdo de participar a la suscripción para elección del monumento conmemorativo a Cristóbal Colón, que se inaugurará en Santo Domingo el 12 de octubre de 1942, con la suma de un millón de dólares.

La repatriación de combatientes

Londres, 1,30.—El representante de Francia en la conferencia de No Intervención dijo ayer durante la reunión que para principiar a retirar los extranjeros combatientes en España convendría se procediera a la inmediata repatriación de prisioneros y heridos.

LOS DIARIOS GRIEGOS REACCIONAN ANTE LAS PROVOCACIONES ROJAS

Atenas (U. S. P. I. S.)—A propósito de la situación española la prensa griega hace presente el acuerdo de hecho entre Roma y Berlín.

Los rojos, escribe un diario, trabajan despiadadamente en favor de la guerra, y los buques alemanes e italianos han sufrido diversas y graves agresiones. Desde el día en que han comprendido que tenían perdida la guerra, los bolcheviques buscan la manera de torpedear la paz europea.

Se produce una colisión entre falangistas españoles y comunistas argentinos

Buenos Aires (U. S. P. I. S.)—Ha tenido lugar una sangrienta contienda entre falangistas españoles, residentes en la Argentina, y comunistas de aquel país.

Durante el conflicto, han quedado muertos un falangista denominado Rubes y un comunista.

HAN SIDO RETIRADAS LAS TROPAS DE DOS ISLAS DEL AMUR

Tokio.—El representante del Ministerio de Negocios Extranjeros ha declarado que la respuesta de Litvinof ha sido en cierto modo satisfactoriamente recibida en los medios japoneses.

El hecho principal que se deriva de ella ha sido que las tropas soviéticas de dos de las islas ocupadas en el Amur han salido de ellas.

Ninguna condición parece ser ha sido impuesta para esta evacuación.

EL ALMIRANTAZGO INGLÉS DESMIENTE UNA NOTICIA PROPALADA POR LOS ROJOS

Londres.—El almirantazgo inglés negó oficialmente que haya sido bombardeado un barco británico en las proximidades de las costas españolas, como pretendían los marxistas. Radio A-Z.

PARA EVACUAR LOS HERIDOS DE SANTANDER

Londres.—El gobierno inglés ha pedido al gobierno del Generalísimo Franco entablar negociaciones respecto a una posible evacuación de heridos de Santander.

Radio A-Z.

Han sido ajusticiados los cabecillas del alzamiento extremista en Albania

Tirana (U. S. P. I. S.)—Han sido ajusticiados Ismeth Toto y los otros jefes de la revolución de 16 de mayo.

Economato VAZQUEZ

Especialidad en embutidos, con servas y licores de todas clases

Juan Muñoz, 12.—LEGANÉS

Antúnez y Compañía

BAR AMERICANO

Exclusiva de González Byass

Vinos finos y Cocktail variados

Plaza de la Constitución, núm. 13 - LEGANÉS

Los observadores ingleses del control permanecerán en la frontera hispano-portuguesa

Londres.—El gobierno británico ha sido informado por medio de su embajador en Lisboa de la decisión tomada por el gobierno portugués de suspender fácilmente las facilidades a los observadores británicos en la frontera hispano-portuguesa, en espera de que sea fijada la actitud del comité de No Intervención a raíz de la retirada de Alemania y de Italia del plan del control naval. En los medios oficiales británicos ha producido disgusto la decisión de Portugal.

Se precisa que los observadores en cuestión permanecen, por ahora, en sus puestos sin ejercer sus funciones.

El Glorioso Movimiento Nacional

Madrid, teatro de dolores y ferocidades

El heroico caso del párroco de Canillejas.--Al pie del trágico paredón.--"¡Rezo por vosotros, que sois mis hermanos!"

VII Me voy a referir concretamente al cura párroco de Canillejas, suburbio de la capital, en la carretera de Aragón. Ignoro el nombre del héroe de esta jornada real, circunstancia que lamento por privarme de rendirle los honores de la publicidad. Singular ejemplo de abnegación inmensa y de temple cristiano el de este modesto sacerdote, que cruzó entre nosotros por el tropel ciudadano como un símbolo, sin que nadie nos aperciéramos!

Corrían los primeros días de agosto bajo un terror neroniano. Al decir de los que estaban al corriente de todo—yo me encontraba muy escondido huyendo de los asesinos de la F. A. I., que me buscaban incesantemente desde el día dos de dicho mes—los siniestros "descamisados" de la revolución francesa eran unos ingenuos comparados con nuestros abyectos y miserables rojos, y Marat, un aprendiz al lado de cualquier cabecilla o "mandón" de las turbas madrileñas. Cierta debía ser la comparación ya que, en posteriores días, los "pobrecitos" moscovitas se quedaron boquiabiertos al asistir a los excesos de la chusma marxista, asegurando que en su país nunca se había llegado a tales desmanes con los rusos blancos.

Corrían los primeros días de agosto, digo, y los estragos que hacía el populacho ponían frío en el alma. Registros domiciliarios por cientos, incautaciones de todo género, robo y saqueo a granel, fusilamientos en masa. En este ambiente de terror y de podredumbre se destaca la figura noble y gallarda de nuestro héroe, cura párroco a la sazón de Canillejas, ungida del más puro amor al prójimo y hombre que por sus treinta años tenía que esperar todo de la vida.

Convencido de que en el momento menos pensado iba a ser codiciada presa de aquellos monstruos demoniacos, para correr la misma suerte final de tantos y tantos compañeros suyos, se presentó espontáneamente vestido de paisano, una mañana, en el Ateneo Libertario de Ventas (el título "Libertario" corresponde a la F. A. I.), suplicando pasar a presencia del jefe de aquella banda. Una vez conseguido su propósito se desarrolló el siguiente diálogo:

—¿Qué te trae por aquí, compañero?... —Pues me trae algo que yo quisiera dejar zanjado inmediatamente. —Tú dirás...

—Yo, aunque vengo vestido de seglar, soy sacerdote. Soy el párroco de Canillejas. Como sé que mi vida está en el aire y que en cualquier momento voy a ser prendido y fusilado, vengo a presentarme para ahorrarme esa molestia y evitar que me detengáis en mi domicilio a presencia de mi anciana madre, que no podría soportar una emoción tan fuerte. Nada he hecho nunca que puedan reprocharme ni mi religión ni mi conciencia, y sólo ocupé mis días en practicar el bien y en socorrer y consolar al desvalido. Pero esto ya sé que no vale nada; podéis, pues, fusilarme cuando os plazca. Aquí estoy para ello.

—¿Pero tú sabes lo que estás haciendo? —Lo sé perfectamente. Y como no sirvo para estar escondido de aquí para allá sin haber cometido delito alguno, quiero poner punto final a esta terrible zo-

zobra, rogándoos que me fusiléis ya. —Eres muy "flamenco" y muy "echao p'ánte". ¡Lástima que seas cura! Entre nosotros tienen gran porvenir hombres como tú. Si tú quisieras...

—Te ruego que me fusiléis pronto, replicó con dulce mansedumbre, sin dejar terminar la frase última a su interlocutor.

—Pues bien; si ese es tu deseo, vamos a complacerte. Ahora tenemos mucho trabajo y no podemos ocuparnos de eso. Vente esta misma tarde y te serviremos. * * *

A las seis de la tarde del mismo día, fiel a su cita con la Muerte, se presentó nuevamente en el Ateneo Libertario de Ventas nues-

tro héroe. Esta vez lo hizo vistiendo sus sagrados hábitos y llevando un pequeño devocionario en la mano.

Pasó a presencia del jefe del Ateneo, que quedó perplejo al darse cuenta de la arrogancia espiritual que suponía el vestir en aquellos momentos el traje talar. Inmediatamente quedó detenido e incomunicado en una sombría e inhóspita celda, por la que ya habían desfilado infinidad de infelices que fueron llevados hasta la misma barca de Caronte.

A las ocho de la noche, con el limpio fulgur de las primeras estrellas, partió nuestro hombre con rumbo desconocido, entre ocho asesinos armados, de rostro patibulario, bajo el purísimo manto azul

de la noche estival, camino del campo de fútbol de Pueblo Nuevo, donde se levantaba un sólido paredón al pie del que había de caer aquella vida ejemplar que no conoció la maldad.

El jefe de la banda, que no había descendido hasta el último peldaño de la degradación, como se vio después, marchaba al lado de la víctima. Esta adelantaba sus pasos con edificante firmeza, bajo el rostro, el devocionario en la diestra y mascullando quedamente unas palabras imperceptibles. —

—Seguramente irás maldiciéndome. (Continúa en la página 2)

Lea usted mañana

"IMPERIO"

Ante la liberación de Cantabria

Ya los Ejércitos de Franco, los mejores del mundo, avanzan magníficos de poder y bizarría, sobre la verde y fragante maravilla de mis lejanos campos montañoses... Cruzan ya los límites de la provincia vasca—recién redimida de su horrendo pecado contra la Majestad Sagrada y Una de la Patria, con la misma sangre propiciatoria que la cruel lanzada de su ingrata traición hiciera brotar del corazón dolorido y triste de esta Augusta Madre crucificada, y sus formaciones aguerridas y arripotentadas, acaso hayan irrumpido ya, cuando se publican estas líneas en aquella prócer parcela cantábrica, carne y espíritu de selección de la raza, hija excelsa y fidelísima de la España tradicional, transida de martirios bajo la crueldad delirante de los torvos savones de su tremendo calvario, que ya se aprestan a huir, temblorosos de miedo, ante la avalancha triunfal de los Tercios Azules, que llegan a rescatarla.

Todo el interés tenso y profundo de este drama apocalíptico va a tener ahora como escenario la apacible y frondosa belleza de aquellos paisajes de ensueño, perfumados de aromas campestres, estremecidos y ramerosos bajo las húmedas caricias de las salobres brisas del Cantábrico, de mi sueño Montaña dolorosa.

Yo creo que la guerra no presentará allí el aspecto bestial y catastrófico que el separatismo quiso darle en la desdichada "Euzkadi". Más aún: abriga la esperanza de que allí apenas habrá lucha. Deben ser muchos, muchísimos, los que en aquella provincia aguardan aún en las mismas filas rojas, la presencia ante sus avanzadas de los primeros soldados del Ejército libertador, para lanzarse hacia ellos con los brazos abiertos en impaciente anhelo de efusión fraternal, en los labios, temblorosos de emocionada dicha, el vitor delirante que ha tiempo pugna por estallar, encendido en fervores, desde el fondo del alma sollozante, para sumarse a las huestes de España que, en paseo triunfal por esos campos, ciudades y aldeas pasarán cantando entre apretados bosques de brazos enhiestos y palmas abiertas, bajo palio de banderas estremecidas al viento y arcos sonoros de aclamaciones frenéticas.

Porque yo sé que aquella tierra preclara, hidalga y altiva de Cantabria, siempre, desde sus más remotos orígenes, noblemente erigida en el más riguroso y depurado señorío de sí misma, a la que sólo la traición pudo entregar, inermes, a las bestiales hordas antropopitecas del marxismo, muy mal ha de soportar este vugo plebeyo y sucio que la asfixia, cuando jamás sufrió ninguna clase de servidumbres ni aun de las más egregias aristocráticas dominadoras del mundo.

Y esta incomodidad torturante, no sólo la han de sentir quienes, por sus ideas o por su desventura, hayan sido perseguidos por el odio bolchevique y sufrido los alucinantes suplicios de su crueldad asiática; no sólo las clases más cultas y acomodadas, sino aun las modestas, y de ellas, hasta muchos de los desdichados que, sin saber lo que hacían, en momentos de una contagiosa locura colectiva, tuvieron de rojo, sin comprender la siniestra esclavitud del alma y del cuerpo a que con ello se obligaban sus señoriles naturalezas independientes y bravías. Porque ya sé que el más humilde campesino de aquella tierra empina sobre los recios tarugos de sus albercas, la arrogancia racial de un hidalgo, que, acaso, ostente en la fachada de su casaca misera algún blasón heráldico y que desde luego, guarda en el fondo de alguna arca rebosada de siglos y agujereada de polillas, amarillentos pergaminos y títulos de propiedad, olorosos de húmeda antigüedad y de viejas maderas de castaños indígenas, que heredara de los suyos a través de varias generaciones hidalgas y campesinas.

La Montaña fue cuna del genio que alumbró con la luz de la verdad histórica, la senda triunfal por donde hoy llevamos, delirantes de orgullo y de gloria, sobre el pavés guerrero, a la España ecuménica y eterna, que vuelve a encontrarse a sí misma bajo el haz de claridades que aquel faro señero de la inteligencia y del patriotismo proyectó sobre su tradición imperial.

—Bendigamos a Dios por que aquella hidalga parcela de la patria libre de las hordas impías que la martirizará, podrá, al fin, ocupar su puesto en la vanguardia esclarecida de la nueva España.

Tuan DE LA COLINA

ULTIMA HORA

Los obreros franceses ocupan violentamente 57 fábricas

París.—El sábado por la tarde han sido ocupadas violentamente por los obreros, 57 fábricas metalúrgicas.

En Lille se anunció a huelga general de las industrias químicas.

LES HACEN FALTA MARINOS

Valencia.—El ministro rojo de Defensa ha recibido una nota del mando solicitando oficiales para los barcos marxistas, pues carecen de ellos.

En Bilbao se reanuda el comercio metalúrgico con Inglaterra

Londres.—El General Franco ha autorizado a la Compañía inglesa de explotación minera bilbaína «Oreónera» para reemprender el trabajo y reanudar la exportación de mineral de hierro a Inglaterra.

Se facilitó a los ingenieros el correspondiente salvoconducto.—Radio A-Z.

Negrín y Giral han llegado de improviso a París

El objeto de su visita ha sido exponer la desesperada situación del Gobierno de Valencia

La Prensa parisina de ayer ha sorprendido al público anunciando la llegada a la capital francesa de los Sres. Negrín y Giral.

Vinieron a París a pedir ayuda desesperada a Francia, y a exponer la situación extrema en que se encuentra el gobierno de Valencia.

Tuvieron una reunión con Chautemps y Delbos, a la asistió el embajador soviético en París.

Los periodistas dicen que los ministros españoles salían con caras de pocos amigos.—Radio A-Z.

Eden dió a entender la posibilidad de reconocer los derechos de beligerancia al Gobierno nacional

Londres.—Los diarios de la mañana advierten al Comité de No Intervención la obligación que tienen de encontrar una solución que sea justa hacia los dos bandos combatientes. Mr. Eden dijo el viernes en la Cámara de los Comunes que en caso de disolverse el Comité de No Intervención se podrían conocer los derechos de beligerante. Parece ser que la mayor obsesión sería lo que pudiera establecer el Gobierno británico, las detenciones de los barcos para su registro, pero podría confiarse no saliendo el derecho de registro del límite de las aguas jurisdiccionales.—Radio A-Z.

LOS QUE SE PASAN A NUESTRAS FILAS

Grado.—En una de las pasadas noches se presentaron en nuestras líneas por el frente asturiano un capitán, don tenientes, un sargento, dos cabos y el personal de enlace que constituía la plana mayor de una compañía, todos provistos de su armamento y municiones.

Han sido internados hacia la retaguardia, donde serán atendidos.

FUNCION HOMENAJE A LOS CAIDOS

Bilbao.—En la función homenaje a los héroes caídos, participaron los flechas, pelayos y cadetes.

Desde primeras horas de la mañana fueron congregándose frente a la iglesia de San Vicente, desde donde partieron cantando el vía crucis hasta el campo de San Martín, donde ovreron misa, que ofició el canónigo don Juan Echevarría.

MITIN EN LA CAPITAL MADRILEÑA

Madrid.—Se ha celebrado un mitin en el Cine Monumental pro unión de los distintos partidos.

Lo habían organizado las juventudes socialistas. En el transcurso hablaron Lamoned y Carrillo por el partido socialista, y un inglés en nombre del partido comunista.

Incendio en la fábrica de papel Bambú

Valencia.—Noticias recibidas de Alcoy, comunican que un gran incendio ha estallado en la fábrica de papel de fumar Bambú. El fuego empezó en la sección de engomado, destruyéndose dos naves.

Algunos rojos se han enterado de la ocupación de Bilbao

Barcelona.—Los entusiasmos por la cacareada defensa de Euzkadi han descendido, porque en Euzkadi ya no hay nadie para defenderlo.

Así entre las numerosas suscripciones abiertas en Cataluña, la llamada pro defensa de Euzkadi, tuvo ayer un ingreso de 42 pesetas, que eran las de unos cuantos desgraciados que no se han enterado aún de la ocupación de Bib o.

PARA ENGROSAR LAS MILICIAS

Madrid.—Desde el micrófono de Unión Radio hablaron ayer por la noche un tal Antonio Míaja y el comandante de la brigada Lister.

Lister habló del analfabetismo, expresando su indignación por la ayuda de algunas naciones a los facciosos. Sobre la "victoria" no quiso hablar.

Añadió que en Bilbao se había demostrado la fuerza de las milicias rojas, que supo retroceder despacio.

Comprad la edición de esta tarde

El peligro comunista en el mundo

"A los cuarenta años seré dueño de Rusia o habré muerto", decía el mariscal Tukhatchevsky

Los actos de sabotaje en la Unión Soviética, se extienden hasta en la confección de mapas

"Antes de entrar en los grandes problemas europeos precisa ante todo, resolver el problema español" escribe el "Giornale D'Italia"

TUACEWSKY NO ERA UN ESPÍA

Sensacionales revelaciones de un camarada del mariscal juzgado

Roma.—Acercas de los últimos acontecimientos españoles, dedica el "Giornale d'Italia" un interesante e intencionado artículo de fondo, en el que después de haber examinado los problemas que el Comité de la No Intervención debe resolver rápidamente, con eficacia y la mayor imparcialidad, sigue en esta forma:

"El espíritu de la colaboración europea y el respeto auténtico a la paz se demuestra aportando en contributo de calma y confianza en su atmósfera, que debe ser serena, y no dando pábulo a los rumores e intentando reveses capaces de crear nuevas confusiones y nuevas reacciones en tal o cual parte.

Se habla de apresurar el término de la guerra civil española. Es desde el mes de agosto de 1936 que el Gobierno italiano, no sólo habla de ello, sino que ha puesto en juego cuantos medios creyó oportunos, y que en la actualidad parecen finalmente ser aceptados, incluso en la conciencia del gobierno británico. Se habla del retiro de los voluntarios de España. Italia, junto con Alemania, se halla dispuesta a ello; pero insistiendo acerca la necesidad, por otra parte ya conocida del Comité de la No Intervención de Londres, que aquella venga acompañada con la retirada de los agentes políticos y con una satisfactoria liquidación del problema de los auxilios económicos.

Desde las primeras indicaciones de Mussolini hasta hoy, la situación europea, lejos de simplificarse, ha sufrido notables agravaciones y profundos surcos han establecido divisuras entre los intereses y las aspiraciones de las grandes potencias, así como con la aparición de nuevos movimientos corrosivos y subversivos.

Pero para llegar a los grandes problemas políticos conjuntamente, hace falta, según aquellos principios realistas de la graduación que dirigen la política exterior italiana, resolver ante todo los problemas singulares parciales. Y el primero entre todos ellos, el español.

SENSACIONALES REVELACIONES DE UN CAMARADA DEL MARISCAL FUSILADO

Paris.—"L'Éclair de l'Est" publica una interesante entrevista celebrada con un compañero de prisión del mariscal Tukhatchevsky, internado en el campo de Ingolstadt en Alemania, cuando él que después fué jefe superior del ejército rojo no era otra cosa que un simple oficial subalterno.

Esta persona que mantiene el anonimato ha continuado hasta

estos últimos tiempos en relaciones cordiales con el mariscal.

A su llegada al campo de Ingolstadt, Tukhatchevsky estaba lacio, desmejorado, hambriento. De inteligencia viva estimaba apasionadamente su país, aun cuando no tuviera ninguna simpatía por el Zarismo. Orgullosa y ambicioso, no escondió a su compañero de prisión su firme voluntad de llegar "a cuarenta años, le decía un día, o seré jefe de la Rusia o habré muerto".

Cuando la revolución, se hizo dueño de su país. Tukhatchevsky consiguió escapar de Ingolstadt después de haberlo intentado infructuosamente cinco veces.

Se inscribió en el ejército rojo. Sus ascensos son suficientemente conocidos. Stalin, asustado por la popularidad del mariscal, y temiendo quedar eclipsado por él, lo hizo detener bajo la acusación de espionaje y traición, con mandado a muerte con otros generales.

El entrevistado declaró haberse convencido que el mariscal ni era un espía ni un traidor. Era un hombre que quería hacer de su país una nación fuerte, de la que deseaba ser el jefe.

Los mapas geográficos soviéticos desconocen Leningrado

Berlín.—Entre otras varias, se ha conocido, hace algunos días, una denuncia extremadamente especial. "Pravda" había hecho observar las inexactitudes que contenían determinados manuales escolares.

Pero en el momento presente su indignación ha alcanzado grado máximo con la reciente publicación de un "Mapa político del mundo" dedicado a la enseñanza primaria y de la cual se ha hecho una edición de 1.000.000 ejemplares por el trust cartográfico de la U. R. S. S.

Este mapa contiene erratas de calibre. En el lugar de Minsk se lee Varsovia; Leningrado está situado entre los lagos Onega y Ladoga; Atenas se halla en Turquía y París en Alemania. En cuanto a Berlín, lo sitúa en Polonia.

"Pravda" no puede creer que se trate de simples errores topográficos, y afirma rotundamente que se debe seguramente a un "sabotaje consciente".

Precisa, por tanto, dice "Pravda", que la acción revolucionaria que no está enmohecida ni embotada, caiga con dureza sobre los redactores de este extraño mapa del mundo.

El episodio es muy elocuente. Demuestra cuánta imbecilidad dedican las oficinas rusas

Rusia intenta adjudicarse un derecho sobre las tierras polares

La G. P. U. tiene una ramificación en Checoeslovaquia

Stalin atacado de manía persecutoria

Varsovia, 30.—Según noticias llegadas de Moscú, la célebre y no menos mal afamada prisión de Lubianka, rebosa de las personas detenidas en estos últimos días por la policía secreta, integradas como es conocido, por elementos extraños a la G. P. U.

En Moscú sigue circulando el rumor que el Mariscal Tukhatchevsky, tenía intención de proclamar una dictadura militar haciéndose nombrar presidente de la República roja.

Las informaciones, según las cuales, Stalin, se halla afecto de manía persecutoria, se le concede en Berlín crédito positivo. El mismo Neuman hablando un día con amigos suyos, hizo estas declaraciones: "Mi cuñado hace tiempo se halla enfermo del corazón; se trata de una angina de pecho, enfermedad que frecuentemente produce desastrosas repercusiones en el estado psíquico. Es cierto que Stalin sufre manía persecutoria, la cual podría alcanzar de un momento a otro alarmantes proporciones".

Idénticas declaraciones hizo, según el "Daily Mail" el profesor Eppinger, célebre clínico vienés, que durante el último

momento despiertan, en el cumplimiento de sus obligaciones y cuánta ignorancia fermenta en la cabeza de quien los manda, así como los recelos y sospechas que en todo momento despiertan,

abril fué llamado a Moscú, por el propio Stalin.

Por otra parte, la manía persecutoria, se halla mostrado incluso por las disposiciones adoptadas en los últimos días. Stalin vive en reclusión voluntaria en el Kremlin y su guardia de Corps se halla compuesta de fidelísimos elementos georgianos y armenios que a su vez se hallan estrechamente vigilados por policía secreta, la cual es asimismo, controlada por íntimos de Stalin.

Incluso Vorosheff se hace proteger por tropas de confianza y por una nube de agentes de la G. P. U.

Un grito de alarma de la Prensa americana

Los territorios del Polo Norte no pertenecen únicamente a la U. R. S. S.

Washington.—Refiriéndose a la acogida que hizo Moscú a los aviadores soviéticos del Polo Norte, los diarios ponen en evidencia que la U. R. S. S. posee miras altamente ambiciosas acerca del extremo del globo terrestre.

En efecto, los diarios americanos comentando ampliamente las declaraciones hechas recientemente por personalidades soviéticas sobre la exploración ártica y en las cuales las propias personas hablaban del Polo como si aquél hubiera si-

EL DICTADOR ROJO JUSTIFICA LAS DETENCIONES Y FUSILAMIENTOS

Londres.—"The New Chronicle" publica la noticia llegada de Moscú en la que se asegura que Stalin ha dado a la publicidad un artículo cuyo en donde se trata de justificar ante los aliados de Rusia, las detenciones en masa efectuadas en las últimas semanas y en particular en el asesinato de Tukhatchevsky y de otros siete generales.

En este estupefacto documento Stalin trata de demostrar cómo estos acontecimientos impresionantes sirven, no para debilitar la fuerza y potencia de la Rusia soviética y del ejército rojo, sino por el contrario, la aumentarán...

do adquirido en plena soberanía por la Unión soviética. Y lanzan un grito de alarma acerca del particular, denunciando que la Unión soviética trata de adjudicarse un derecho sobre un territorio que no le ha sido reconocido de hecho.

En los círculos de la aviación, las opiniones se hallan divididas acerca de la posibilidad de crear líneas aéreas regulares a través del Polo Norte para unir Rusia con América. Se conceptúa como elemento esencial, antes de iniciar tales vuelos, la necesidad de poseer un conocimiento perfecto de las condiciones meteorológicas del Polo.

El eje Roma-Berlín es la única garantía contra la violencia bolchevique

Berlín.—En los círculos políticos se sigue con gran atención las repercusiones que los trágicos acontecimientos rusos tienen, no sólo en Inglaterra, sino en Francia.

La crisis que se halla atravesando el régimen moscovita es tal que la Unión soviética no podrá por mucho tiempo sostener ningún papel activo en Occidente. Lo que debería determinar un retraso en los compromisos que tiene adquiridos, como, por ejemplo, la reconstitución de Locarno.

Es sintomática la declaración hecha por el director de una gran compañía de navegación inglesa, Sir Shawt, el cual, hablando con motivo del alzamiento de un trasatlántico, ha dicho que era "absurdamente" necesaria una inteligencia con Alemania, la cual junto con Italia constituye la más sólida garantía contra la fuerza soviética "disolvente" del bolchevismo.

Ello no obstante, observa el "Borsen Zeitung", existen hombres políticos tan cegados por el odio partidista o por ideas preconcebidas, que hacen todo lo posible para impedir una clarificación en el sentido que todo buen europeo debería sinceramente felicitarse.

REFLEJOS DE LA GUERRA DE ESPAÑA EN EL EXTRANJERO

Una bandera francesa en la Legión

Como es justo e inexcusable distinguir entre el Gobierno de Franco y los franceses mismos, hay que diferenciar también a unos franceses de otros, ya que muchos de nuestros vecinos, contradiciendo la orientación de los Gobiernos del "Frente Popular", simpatizan con la Causa Nacional de España y aun la quieren servir, llevados de su entusiasmo, con las armas en la mano.

Ello es que hubo de crearse en nuestra Legión una bandera constituida nada más que por franceses, y que uno muy caracterizado y entusiasta, jefe que fué de un destacamento en Mastanen, expone sus gratas impresiones en carta que hallamos reproducida en un periódico francés.

"Estoy actualmente, escribe el aludido soldado, en Carabanchel, a las órdenes del coronel Tella... Tú sabes cuánto amo al Ejército y a todo cuanto se relaciona con él. Pues yo no he conocido jamás un jefe como el coronel Tella, herido cinco veces y laureado con las más altas condecoraciones. Formado en las campañas de Marruecos y en las del propio territorio nacional, representa para nosotros la seguridad y la bravura..."

Entre los franceses que sirven bajo las Banderas de la Legión, figuran muchos argelinos, y especialmente oraneses.

No se puede seguir considerando al Gobierno nacional español como rebelde, dicen las proposiciones italo alemana

El "Popolo de Italia", refiriéndose a la nota germano-italiana presentada al Comité de No Intervención en la que solicita el reconocimiento de sus derechos de beligerante a la España de Franco, explica los motivos para dicho reconocimiento:

El Gobierno de Franco domina 34 provincias, con cerca de 15 millones de habitantes, mientras que el inestable Gobierno rojo únicamente 16 provincias, con menos de 8 millones de habitantes.

Dice el periódico, no constituiría una prueba de neutralidad, sino de clara parcialidad el hecho de que al Gobierno nacional no se le reconocieran los derechos de beligerante y que continuase siendo llamado rebelde mientras que tales derechos fuesen otorgados al Gobierno de Valencia dividido en tres partes y desgarrado por conflictos sangüinarios. La No Intervención franco-británica-rusa, no ha sido más que una ficción.

La Gaceta del "Popolo" declara que Italia y Alemania han

Abundan los jóvenes que han sacrificado una posición ventajosa, impulsados por la necesidad moral de defender una Causa que, en el fondo, es de toda la civilización Occidental, y, por consiguiente, de Francia. Es simpático y conmovedor, según todos los testimonios, el ardimiento de los franceses alistados en La Legión. "Siento gran impaciencia, dice

realizado una última tentativa para restaurar la colaboración, pero no han encontrado la ayuda de nadie en este último esfuerzo de buena voluntad. Roma y Berlín, por ahora, no harán más que esperar y observar.

uno de ellos, por restablecerme de mi herida y volver al frente cuanto antes. Si pudieran imaginar cuánto querremos a nuestro General Franco; por él, no me importaría morir..."

La moral de estos franceses es excelente, y bien se ve que no se trata de mercenarios y engañados, como en el campo rojo.

Sus heridos son evacuados al Hospital de Sangre, instalado en condiciones inmejorables, en determinada población, y la estación de Radio de la capital más próxima organiza emisiones especiales en lengua francesa, para solaz de los hospitalizados. Huelga decir que se le trata en todos los órdenes, con la diligencia y amorosa eficacia que merecen tan nobles colaboradores de nuestra empresa.

Les llena el orgullo de servir, y también el pleno convencimiento, corroborado por toda clase de señales, de que al lado de acá están el Derecho y la fuerza hermanizada. Constituyen así una prueba plena que sus compatriotas, los demás franceses, deben tener en cuenta.

Arúnciate en IMPERIO

Por el sostenimiento del bolchevismo en España

La alianza socialcomunista, para acabar su obra nefasta en España, fué oficialmente proclamada el 21 de junio en Annemasse (Alta Saboya, Francia) donde los camaradas de Brouckere y Adler, presidente y secretario de la II Internacional socialista, fraternizaron con Marcel Cachin, Maurice Thorez y los camaradas comunistas españoles, italianos y franceses que les acompañaban.

Ante unos doscientos camaradas, dice "Le Travail" (socialista) "...se vió a de Brouckere y Marcel Cachin apretarse fraternalmente la mano. Espontáneamente la sala entonó "La Internacional."

El comunicado publicado terminada la sesión, precisa que "las dos internacionales exigen una de otra el levantamiento del bloqueo en favor de la España roja, el restablecimiento del derecho internacional violado y la aplicación del Pacto de la Sociedad de Naciones."

Un estudio más detallado suministrará los medios concretos para prestar a España una ayuda material eficaz. (E. I. A.)

Antigua Casa Díaz Vidrieros Fontaneros FERIA, 7 T O L E D O

Con la tercera Bandera de Castilla

La Falange está en todos los frentes. Difícil será encontrar una posición o campamento avanzado en que no se encuentren "camisas azules", bulliciosos, alegres, alternando en el parapeto o la cantina con sus hermanos mayores de heroísmo, Legionarios, Regulares y demás soldados del Ejército español.

Ultimamente he convivido con mis camaradas de la Tercera Bandera de Castilla en La Marañosa.

La Marañosa, divisada desde la carretera al pie de un cerro pardo, bajo un sol de fuego, parece enteramente un poblado africano. Al entrar, la impresión es de clásico campamento marroquí. Casitas bajas, deshechas a cañonazos y bombas. Regulares y Legionarios, en grupos en las puertas. Tiendas con fruta fresca y moscas pegajosas, paquetillos de tabacos y tarjetas pastales y un moro de barba blanca que sorbe su té dulzón, mientras atiende a los clientes. Mulos con cántaros y polvo sofocante. Cánticos morunos y guitarras de una cuerda en el fondo de edificios sin techumbre. Tiros lejanos.

La Bandera no está en el campamento, sino en los parapetos y chavolas. Subo hasta ellos. Estos días el frente está tranquilo. Hasta las bocas de fuego tienen modorra de siesta. Los muchachos de Castilla la Nueva, tierras de Toledo, están acostumbrados a este solazo violento, y se encuentran como pez en el agua bajo sus rayos. Juegan y bromean, en espera de órdenes superiores, que cumplirán inexorablemente en cuanto las dé el comandante, a quien todos quieren como a un padre. El deporte predilecto de estos camaradas es la caza de conejos... a estacazos. Lo que demuestra la agilidad y el entrenamiento que poseen.

Desde lo alto de los parapetos vemos la vega del Manzanares y el Jarama, y deforme entre una bruma de polvo y humo con tonalidades malvas al atardecer, Madrid con sus torres y su misterio, que cada falangista sueña conquistar. Los "pacos" sueltos no inmutan a nadie. No se les hace caso. Hay un momento de júbilo en las chavolas. De las líneas ro-

jas acaba de llegar un ser vivo. (Una hermosa perra, manchada, flaca, de ojos tristes, que habrán visto Dios sabe qué horrores. Trae la garganta reseca de jadeo y probablemente de aullar lúgubrememente a la muerte, dueña absoluta de la zona de que huye. Los falangistas lo acarician, le dan agua y pan. Y poco a poco, el animal se anima y muestra su gozo. En días sucesivos, les acompañará a cazar y será la mascota de la Bandera. Ya están pensando adornarla el cuello con lazos. Y un falangista jovencillo, casi un flecha, se propone adiestrarla para poderla enviar a Madrid con un mensaje para la madre que está allí. Es la hora del Angelus, que aquí cantan duras y secas las baas explosivas, y de todo el grupo se deja dominar por un instante de melancólica nostalgia del hogar y los seres queridos lejanos. Mis ojos, entornados como los de todos, se clavan una vez más en las sombras de Madrid, dentro de las que viven muriendo hace un año todos los míos.

Pasa pronto. Han surgido los rancheros y las cazuelas se llenan de comida para el hambre juvenil de los estómagos. El enemigo quiere amenizar la cena y las balas silvan sobre nuestras cabezas. No se le hace caso. Se come se bebe, se ríe y se cuentan anécdotas del frente. Alguno que conoce mi amistad con José Antonio, me pide que les hable de El Lo hago con emoción infinita. Ya he sabido luceros prematuros que rodean con un halo de plata las cabezas rapadas y los gorrillos de los que me escuchan. Los rojos siguen tirando espaciadamente. Y el silencio se rompe por un acordeón que hace subir a los astros, dulcemente, las notas baroniles del Himno de la Falange.

Ya de noche cerrada, obscuridad y silencio aspesos sobre el duro dormir del frente, escucho en la fuerte respiración de los pechos jóvenes y de la vieja tierra, el juramento que a los camaradas muertos hacen los que aún viven para realizar el ancho Destino imperial. "Por la Patria, el Pan y la Justicia". UN VOLUNTARIO

ULTIMA HORA

El enemigo abandona material y muertos en el frente de Aragón

A última hora ha sido conquistado Peña Castro, que había sido fuertemente fortificado

La Aviación nacional destruye las fortificaciones enemigas del frente de Aragón

Zaragoza (12 noche).—Durante estos dos últimos días, las tropas nacionales han desencadenado una violenta ofensiva en el frente de Aragón, en el sector de Sabiñánigo.

Nuestra aviación ha bombardeado con gran intensidad, durante todo el día, las fortificaciones enemigas, causando grandes destrozos y numerosas bajas.

El enemigo ha abandonado un centenar de muertos, que nuestros soldados han dado cristiana sepultura; entre ellos, algunos oficiales.

Se han presentado 30 milicianos; quince de ellos, catalanes; todos con armamento.

El avance nacional

Bilbao, una madrugada.—Ha continuado el avance durante el día de hoy con gran intensidad en toda la zona costera. A última hora de la tarde nuestras fuerzas ocuparon Peña Castro, donde el enemigo tenía acumulada una gran defensa, dejó abandonado un centenar de muertos y numeroso material de guerra.

SON CONDECORADOS VARIOS OFICIALES RUSOS

Moscú.—Han sido condecorados numerosos oficiales que lucharon en España con los comunistas. También lo fueron agentes políticos de los soviets que cooperaron en la representación del último mes, en prisiones y fusilamientos decretados por Stalin. Radio A. Z.

La no intervención

El comité de No Intervención suspendió sus trabajos a las cuatro y media de la tarde. A la salida no se notificó ninguna información de lo tratado; sólo se dice que los trabajos continuarán en la próxima semana.

LOS OBREROS DE LAS FABRICAS GILLET SE MANIFIESTAN TUMULTUOSAMENTE Y TIENEN QUE SER DISUELTOS POR LA POLICIA

Lyon.—Han tenido lugar en esta capital diversos incidentes provocados por las tumultuosas manifestaciones de hombres y mujeres, en su mayoría huelguistas de las fábricas "Gillet". Las turbas empezaron a realizar saqueos y pretendieron impedir el trabajo de los demás obreros, siendo necesaria la presencia de fuerzas de Policía, que dieron varias cargas disolviendo a los huelguistas.

¿Una orden del Almirantazgo inglés?

Gibraltar, 2 madrugada.—Reina gran malestar en Gibraltar, por la orden del Almirantazgo inglés de atacar a todos los aviones nacionales que vuelen sobre su flota, advirtiéndoles que si los aparatos rojos atentaran contra la flota, no repelieran las agresiones de que fueran objeto y silenciando los ataques.

Aviones sobre Madrid

Madrid, doce y media.—Durante el día de hoy la aviación ha volado por todo el frente verificando vuelos de reconocimiento. Cerca de las nueve y media una escuadrilla de aviones voló sobre la capital.

A las once horas han vuelto a volar arrojando algunas bombas sobre los objetivos militares. Todos los aparatos realizaron sus objetivos, a pesar del constante fuego de las baterías antiaéreas. La aviación enemiga no despegó el vuelo, para impedir el vuelo de nuestros aparatos.

LA FALTA DE SOLVENCIA EN EL GOBIERNO DE VALENCIA

Londres.—En los círculos diplomáticos ingleses es muy comentada la falta de solvencia material y moral del Gobierno rojo de Valencia.

Por lo visto el Gobierno marxista había contraído ciertos compromisos con el Gobierno inglés, cuyos pagos se habría de efectuar en el pasado mes de junio.

La actuación cobarde de la aviación roja puede originar el justo castigo infligido por nuestro numeroso y potente ejército aéreo

Los Ejércitos en campaña procuran llevar las operaciones al terreno que les es más conveniente. Esto constituye uno de los principios inmutables de la estrategia: llevar al enemigo a combatir en las circunstancias del momento al lugar más desfavorable para él. El principio es aplicable a la lucha aérea. Cuando un Ejército tiene superioridad de fuerza, debe buscar al enemigo en el aire, para obligarle a aceptar combate; en cambio, si la superioridad es en aviones de bombardeo, debe actuar con los de esa modalidad, incluso, contra los aviones de caza en sus aeródromos. Por eso, reputamos de errónea y de gran riesgo para el enemigo la táctica estos días empleada por su aviación de bombardear ciudades situadas a muchos kilómetros detrás del frente, con marcada preferencia por las inermes. No voy a lanzar clamores dolientes ni gritos de indignación por tal proceder; buen recurso para vencidos o impotentes. ¡Oh, plañideras de Guernica! No ignoramos que existe una doctrina de guerra aérea que asigna a las fuerzas aéreas como principal misión el ataque a poblaciones alejadas del frente, para derrumbar la moral de retaguardia y ganar la guerra. Nosotros nada tenemos que temer de vuestras acciones aéreas que son históricos movimientos de enfermos débiles y que hemos acogido y despreciado con la serenidad de los fuertes. Vuestras esporádicas actuaciones sólo consiguen matar algunas víctimas inocentes y despertar en los pueblos sentimientos de justa indignación y deseos de venganza. No os tememos, pero el deber nos impone castigar vuestros desmanes acudiendo al terreno a que habéis querido llevarnos aun repugnándonos, y como nuestra aviación de bombardeo es diez veces mayor en potencia que la vuestra, medita sobre que os exponéis con vuestra irreflexiva actuación; pensad que la represalia por la acción de hoy sobre un pueblo de Salamanca, 12 bombas, cuatro muertos y once heridos, puede consistir, sin esfuerzo excepcional en el lanzamiento de 600 bombas de gran potencia sobre una de vuestras ciudades: 2.000 muertos y 10.000 heridos, por lo menos. Meditad y pensad las ventajas e inconvenientes de vuestra actuación dictada por el miedo y si queréis seguir actuando sobre las poblaciones indefensas, no os lamentéis después, como otras veces, de la dureza de nuestro castigo.

ESTAMPAS DE LA RETAGUARDIA

Una tarde llegó a nuestro cuartel un Camarada más. Nada extraño era eso sucediendo, puesto que con frecuencia aumentaba el número de los que éramos en aquella capital liberada, punto de concentración para los diferentes sitios estratégicos, donde los camisas azules eran destinados con el fin de prestar sus servicios de vanguardia unas veces, y otras, desempeñar los cometidos, también delicados y de extremada importancia, en la retaguardia. La impresión que causó en mí, el recién llegado, fué tan extraña, que a la hora de la comida, sentado en un extremo de la larga mesa donde habitualmente nos era servido el alimento, no acertaba a descifrar en los rasgos de su fisonomía cuál de ellos pudiera inspirarme curiosidad; pero sin embargo, su aspecto serio, retraído, una cicatriz muy extensa en su frente y otras más que decaraba la manga izquierda de su camisa, en la que se agrupaban sobre el aspa roja, cuatro barras horizontales, me hacían pensar, si en la imaginación de aquel joven—que aparentaba unos diez y nueve años—, podrían existir cosas dignas de un hombre excepcional. No es tan fácil encontrar en esas edades, donde todo es optimismo y visión de alegría, quien sin exagerar su retraimiento, ni perder el estilo afable de los Nacionales-Sindicalistas, pueda reflejar a la vista de un espíritu observador, melancolía intensa. Hablamos al día siguiente del tema obligado. De la guerra. Al llegar el turno al camarada referido, pareció que con su regulada alternativa en aquellos momentos, llegaba también la inusitada ráfaga de savia juvenil. Venía en-

Padre por la Patria

vuelta en un recuerdo. Iba a expresar lo que le abstraía horas y horas. Cuando nuestras imaginaciones llevan adheridas remembranzas gratas o tristes, es admirable lenitivo, la ocasión de aligerar, al referirlas, nuestra carga espiritual. Sea de pesar o de gozo, parece que cuando compartimos con otro semejante aquel anhelo, se disminuye su magnitud. Nuestro protagonista expresó: "Llevábamos mucho tiempo sin descansar, porque las circunstancias lo exigían. En la mañana del día que me voy a referir, nuestro parapeto quedó aislado ante el enemigo, al que no veíamos por la neblina tan densa que en aquellas sierras cubiertas de nieve se extendía, pero si se apreciaba su fuego, en los ruidos que acompañaban a los proyectiles. Quedábamos solamente nueve en aquella posición, y cuando llegó la Cruz Roja a evacuar las bajas, recibí una de mis heri-

das, tan a tiempo, que en unión de los otros camisas azules, que ya esperaban la ambulancia, fui transportado a un hospital de retaguardia. "Al marchar se acercaron los falangistas que quedaban en el parapeto a la camilla. Como despedida y al darme sus manos que después elevaron en alto a mi partida, me dijo uno de ellos, esta frase que oíré toda mi vida; "Camarada, como vas a la retaguardia y sabemos que no tienes dinero, he reclutado para ti, las pocas pesetas, de que disponíamos. En este bolsillo de tu camisa las llevas, "a nosotros aquí no nos harán falta". A los acordes del himno nuestro, abandoné aquel punto de la guerra. No necesité nada durante mi curación. Cuando indagué la suerte de los ocho camaradas, supe que todos desde allí fueron en los días siguientes a unirse a las tropas de reserva. "Como recuerdo a mis valientes hermanos de guerra, las siete monedas que encontré en mi bolsillo las llevo siempre sobre mi pecho". "El camarada taciturno abrió su camisa y en efecto, nos mostró colgando de su cuello pendientes de una estrecha cinta roja y negra, las monedas referidas, engarzadas todas a una fotografía en esmalte de un niño. —¿Es tu hermano?, —le preguntamos contemplando aquel nene. —No, nos dijo impresionado. Es el hijo de uno de aquellos camaradas. En el puesto de servicio que os he referido, juramos todos a su padre que el que quedara, no le abandonaríamos. Y me ha tocado a mí.

por ANTONIO CABALLERO